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EDITORIAL

Caros leitores,  

Os 50 anos do 25 de 
Abril de 1974 continuam 
a ser festejados por todos 
e em todos os sítios, claro 
que Lisboa como sempre 
leva os louros e esque-
cem-se que o país não é só 
Lisboa.

Eu, pessoalmente, fico 
até incomodado, quan-
do sei que os primeiros 
a aderir e sair para a rua, 
rumo ao Porto, com obje-
tivos definidos, foram os 
militares aquartelados em 
Viana do Castelo. Quando 
já em marcha e à saída da 
Ponte de Viana, aparece 
um Oficial, do Quartel de 
Braga, que perante a de-

terminação dos de Viana 
do Castelo, vai para Braga 
informar que Viana já mar-
chava para o Porto e por 
isso Braga também aderiu 
a seguir. Chegando à Ponte 
a Vila do Conde também já 
lá estavam os militares do 
Quartel da Póvoa, permi-
tindo o avanço dos milita-
res de Viana!...

Os nossos pescadores e 
o nosso pescado afinal de-
pendem também de imi-
grantes, mas aonde estão 
os portugueses, serão que 
estão todos a viver do ren-
dimento mínimo?!...

Esposende agora até tem 
visitas de 1ºMinistro a co-

locar a primeira pedra, o 
que é bom pois compro-
mete.

A Região afinal vai final-
mente ter peso na Europa, 
será que os eleitos vão es-
quecer as origens? A ver 
vamos!

O Rio Ave mantém a in-
vencibilidade e o Varzim 
já se perdeu. Valha-nos as 
mulheres...

O MAGOS é que não 
envelhece.....

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Os 50 anos do 25 de 
Abril foram festejados 
com grande relevo pelo 
Município da Póvoa de 
Varzim.

Na noite do dia 24, no 
Salão Nobre da Câmara, 
decorreu o debate públi-
co “A relevância do 25 de 
Abril na evolução social”, 
com moderação do jor-
nalista João Gobern e in-

A FESTA DOS 50 ANOS DA REVOLUÇÃO

Pub

tervenções dos convidados 
José Carlos Vasconcelos, 
Isabel Ponce de Leão, Ma-
nuel Loff e Sofia de Melo 
Araújo. Seguiu-se o Con-
certo Coral – Pró-Música 
EMcanto, com interpreta-
ção de peças de “Abril”, sob 
a direção Rui Silva, na Pra-
ça do Almada. Na Galeria 
dos Arcos do Edifício dos 
Paços do Concelho, reali-

zou-se uma manifestação 
artística aberta aos alunos 
dos 2º e 3º ciclos e ensi-
no secundário, intitulada 
“Colorir o 25 de Abril – A 
Educação e a Arte como 
forma de expressão livre”.

Naturalmente, o ponto 
alto das comemorações 
sucedeu no dia seguinte, 
quinta-feira, no Cine-Tea-
tro Garrett, com a Sessão 

Oficial Comemorativa. 
Esta cerimónia teve a in-
tervenção dos presidentes 
da Câmara e da Assem-
bleia Municipal e dos re-
presentantes de PSD, PS, 
CHEGA, CDU, CDS-PP, 
IL e BE. O momento con-
templou ainda uma inter-
venção cultural a cargo 
dos coros Capela Marta 
e Pró-Música EMcanto, 

Aurelino Costa e Carlos 
Costa. 

De resto, à semelhan-
ça do que acontece há 
alguns anos, houve ativi-
dades paralelas desporti-
vas, como foi o caso do 
passeio de cicloturismo 
e do torneio de ténis de 
mesa e uma atuação da 
Banda Musical na Praça 
do Almada, entre outras.
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PÓVOA DE VARZIM

1 MILHÃO PARA CRIAR NOVO ESPAÇO CULTURAL
sempre uma intervenção 
minimalista, basicamen-
te destinada a garantir a 
acessibilidade para pessoas 
com mobilidade reduzida e 
à substituição das caixilha-
rias.

Já João Trocado, do PS, 
referiu que Aires Pereira, na 
reunião do executivo, disse 
que foi já feito um estudo 
sobre o uso que pode ser 
dado àquele edifício, da res-
ponsabilidade do arquiteto 
Rui Bianchi. O PS pediu o 
acesso a esse estudo, mas o 
socialista explica que, por 
princípio, será favorável à 
aquisição.

rar o projeto cultural para 
aquele espaço.

O edifício vai custar um 
milhão de euros e Aires Pe-
reira desvendou que será, 
no futuro, um espaço desti-
nado a palestras, exposições 
e pequenos espetáculos. O 
autarca considera ainda que 
estes edifícios no centro da 
cidade, neste caso em ple-
na avenida Mouzinho de 
Albuquerque, são muito 
importantes para a dinami-
zação local e para que não 
se transforme tudo em alo-
jamentos. Quanto a obras 
de adaptação, o presidente 
do município diz que será 

A Câmara da Póvoa 
de Varzim vai comprar a 
Villa Georgette. O pala-
cete de estilo romântico 
dos anos 20 do século XX, 
projetado pelo arquiteto 
Gonçalo Arthur Cruz, vai 
ser transformado num es-
paço cultural. Aires Perei-
ra revelou que está, agora, 
a ser preparada a escri-
tura, mas depois há ain-
da um longo caminho a 
percorrer: aprovação pelo 
executivo, visto do Tribu-
nal de Contas e submissão 
à Assembleia Municipal. 
O edil diz que, entretanto, 
a autarquia está já a prepa-
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OBRAS DA PÓVOA ARENA E VIA B A ANDAR BEM  
terior, a forma quase final. 
O edil acredita que é pos-
sível ter tudo pronto até ao 
final do ano. A faltar fica 
depois apenas a constru-
ção do parque de estacio-
namento com capacidade 
para 200 carros e também 
uma ampla zona verde, que 
deverão ocupar os terrenos 
do antigo campo de treinos 
do Varzim.

Também a bom ritmo es-
tão a decorrer, confirmou 
Aires Pereira, as obras do 
prolongamento da Via B. 
Recorde-se que o último 
troço ligará a rua de José 
André à EN13, em Aver-o-
-Mar, incluindo um novo 

As obras da Póvoa Are-
na estão a avançar dentro 
dos prazos e Aires Pereira, 
à margem da última reu-
nião do executivo, disse 
acreditar que o novo pavi-
lhão multiusos deverá es-
tar concluído até ao final 
deste ano. Recorde-se que 
só em 2023 foram gastos 
4,2 milhões de euros nes-
ta obra adjudicada à Ale-
xandre Barbosa Borges 
(ABB) por 8,7 milhões de 
euros. No entanto, dada 
a paragem de quase dois 
anos, motivada pelo pro-
cesso judicial movido pela 
Patripove - Associação de 
Defesa e Consolidação do 

viaduto que veio encarecer 
muito a obra. A empreita-
da vai custar três milhões 
de euros, mas o presidente 
da Câmara acredita que o 
investimento se justifica, 
face à importância dos 
496 metros de via que vão 
fechar, em definitivo, a 
via circular urbana alter-
nativa à EN13. Recorde-
-se que a Via B (batizada 
como avenida 25 de Abril) 
começou a ser construída 
em 2005. Neste momen-
to, tem já mais de cinco 
quilómetros e 12 milhões 
de euros de investimento 
(entre expropriações de 
terrenos e obras).

Património Poveiro, o custo 
deverá derrapar. A associa-
ção, recorde-se, tentou na 
altura travar a demolição 
da antiga Praça de Touros 

e, entre dezembro de 2020 
e setembro de 2022, a obra 
foi obrigada a parar. Agora, 
o novo multiusos avança a 
bom ritmo e tem já, no ex-
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PÓVOA DE VARZIM

24 MILHÕES PARA TRÊS ESCOLAS EB 2,3 
A Câmara da Póvoa de 

Varzim vai apresentar can-
didaturas para obras de fun-
do, no valor de 24 milhões 
de euros, em três escolas EB 
2,3 do concelho: a Cego do 
Maio, a Campo Aberto (Bei-
riz) e a de S. Pedro de Rates. 
O presidente Aires Pereira 
sublinhou que este era um 
passo essencial para poder 
apresentar as candidaturas 
ao Plano de Recuperação e 
Resiliência. A Câmara can-
didatou os três projetos, mas 
a verdade é que o dinheiro 
poderá não chegar para as 
intervenções em todas as 
escolas do país, sendo pre-
ciso esperar pela conclusão 
das candidaturas para saber 
se a Póvoa vai ou não poder 
avançar já com as obras. Ai-
res Pereira admite que só há 
condições para avançar se 
houver financiamento esta-
tal. Os projetos foram todos 
feitos com a colaboração das 
escolas e das associações de 
pais. O edil diz ainda que é 
preciso acelerar para apro-

veitar ao máximo as verbas 
do Plano de Recuperação e 
Resiliência, acrescentando 
que se optou por apresentar 
já os três projetos, embora 
nem todas as escolas tenham 
o mesmo grau de urgência 
das intervenções. O objeti-
vo é concluir a renovação de 
todos os estabelecimentos 
escolares dos 2.º e 3.º ciclos, 
depois das obras na EB 2,3 
de Aver-o-Mar, inaugura-
das em 2020 e orçadas em 
3,7 milhões de euros, e na 
EB 2,3 Dr. Flávio Gonçalves, 
concluídas no final de 2021, 
num investimento de 4,7 
milhões de euros.

O QUE ESTÁ PREVISTO

Os projetos contemplam 
uma remodelação geral dos 
edifícios existentes, incluin-
do a adaptação às novas exi-
gências da eficiência energé-
tica. Todos os espaços serão 
reabilitados, incluindo-se 
os pavilhões desportivos, 
com novo mobiliário para 

as salas de aula, laboratórios, 
bibliotecas e equipamentos 
das cozinhas e refeitórios.

Do projeto da Cego do 
Maio destaca-se a amplia-
ção do pavilhão desportivo, 
a construção de um novo 
auditório e de novas salas 
de trabalho para os profes-
sores. Para a Campo Aberto 
– Beiriz está contemplado 
um novo edifício para o fun-
cionamento do ensino técni-
co-profissional de hotelaria, 
que se encontra atualmente 
a funcionar nos antigos bal-
neários e em pavilhões pré-
-fabricados sem condições 
adequadas. Já em Rates será 
construído um novo bloco 
para o refeitório, Auditório 
e Espaço do Aluno. O Pa-
vilhão Desportivo também 
será alvo de uma reabilita-
ção profunda.

Finalmente, o espaço exte-
rior de todas as escolas será 
renovado, com a criação de 
novos espaços cobertos e 
definição de novos espaços 
verdes e de recreio.

6,1 MILHÕES PARA 48 CASAS EM BARREIROS
em breve, um outro orçado 
em 2,7 milhões de euros. 
São 32 apartamentos para 
construir na Mariadeira. 
26 fogos destinam-se a ar-
rendamento e os restantes 
seis a situações de emergên-
cia social. Serão edificados 
num terreno que a Câmara 
comprou à instituição de 
solidariedade social “A Be-
neficiente”, situado na rua 
António Quilores.

em Barreiros. A obra tem 
um prazo de execução de 
540 dias [cerca de um ano 
e meio] e será financiada 
pelo Plano de Recuperação 
e Resiliência, ao abrigo do 
Programa 1.º Direito. As 
casas, distribuídas por dois 
blocos, destinam-se a ar-
rendamento apoiado. 

Para além deste inves-
timento, na ELH poveira 
está previsto, para avançar 

A Câmara da Póvoa 
abriu concurso público 
para a construção de 48 
apartamentos, destinados 
a arrendamento a custos 
controlados. A obra tem 
um preço base de 6,1 mi-
lhões de euros e insere-se 
na Estratégia Local de 
Habitação (ELH). Os 48 
fogos, de diferentes tipo-
logias, serão construídos 
na rua Alberto Oliveira, 

Pub
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SOCIEDADE

Já começou o Curso de 
Especialização em Estudos 
do Mar, Estratégia e Se-
gurança Global. O Centro 
Póvoa Empresas acolheu a 
primeira sessão desta ini-
ciativa conjunta do Muni-
cípio da Póvoa de Varzim, 
Escola do Porto da Facul-
dade de Direito da Univer-
sidade Católica e Marinha 
Portuguesa. A turma en-
globa 18 alunos com expe-
riências e conhecimentos 
académicos diversos.

A formação vai durar 
até outubro e é constituída 

JÁ COMEÇOU O CURSO DE 
ESPECIALIZAÇÃO
EM ESTUDOS DO MAR

por quatro módulos: Direito 
e Relações Internacionais, 
com a coordenação do prof. 
doutor José Azeredo Lopes; 
Estratégia, com a coorde-
nação do prof. doutor Luís 
Dias Ramos; Tecnologia, 
Recursos e Segurança e pro-
teção Marítima, com a coor-
denação do prof. doutor Ca-
pitão de Mar e Guerra José 
Velho Gouveia; Economia 
e Desenvolvimento Susten-
tável com a coordenação do 
dr. Miguel Marques. Coube 
a este economista poveiro, 
especialista em assuntos do 

ESCOLA FLÁVIO GONÇALVES 
VAI TER CAMPO DE PADEL 
GRAÇAS AO OPJ 2024

Já é conhecido o ven-
cedor da 8.ª edição do 
Orçamento Participativo 
Jovem da Póvoa de Var-
zim. O projeto consiste na 
construção de um campo 
de padel na Escola E.B. 
Dr. Flávio Gonçalves para 
usufruto da comunidade 
em geral e da comunida-
de escolar em particular. 
O investimento irá rondar 
os 30 mil euros. Na eleição 

mais renhida desde a origem 
do OPJ, 317 jovens regista-
ram-se para votar e foram 
95 os votos que deram a vi-
tória ao projeto de Ainoha 
Remesar, Gonçalo Pinto, 
Alice Rosa, Rodrigo Sistelos 
e Ana Vianez, todos estu-
dante da Escola E.B. Dr. Flá-
vio Gonçalves. Na sessão de 
apresentação dos resultados 
finais, o vereador da Juven-
tude da Câmara da Póvoa 

mar, dar o início ao projeto, 
numa aula que teve a pre-
sença do vice-presidente da 
Câmara. Luís Diamantino 
parabenizou os formandos 
interessados em saber mais 
nas áreas-chave ligadas ao 
“recurso natural mais im-
portante do concelho” e re-
feriu que esta é uma “inicia-
tiva pioneira de afirmação 
da Póvoa de Varzim como 
uma referência marítima 
nacional”.

Entretanto, esta sexta-fei-
ra, dia 3 de maio, às 18h30, 
o Salão Nobre dos Paços do 

enalteceu a participação dos 
jovens e destacou a energia 
contagiante demonstrada 
na apresentação dos proje-
tos. “Celebrar e destacar os 
seus sucessos não apenas os 
incentiva a continuar a en-
volver-se, mas também ins-
pira outros jovens a seguir 
o mesmo caminho de de-
senvolvimento do concelho 
através da sua participação 
ativa”, frisou Marco Barbosa.

Concelho acolhe a primeira 
e única aula aberta no País 
em Especialização em Es-
tudos do Mar, Estratégia e 
Segurança Global. A sessão 
irá contar com a presença 
do edil Aires Pereira e será 
ministrada pelo Almirante 
Silva Ribeiro, distinguido 
em 2018 como Cidadão Po-
veiro, tendo no momento 

de despedida das funções 
como Chefe de Estado-
-Maior-General das For-
ças Armadas decidido 
doar o uniforme ao Muni-
cípio da Póvoa de Varzim. 
A entrada é livre e haverá 
um momento dedicado 
a perguntas e respostas, 
aberto a todos os interes-
sados.

Pub
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RUSGA DA PÓVOA JÁ PREPARA O SÃO PEDRO
Já começou a prepara-

ção da Rusga da Póvoa 
para as Festas de S. Pedro 
2024. na passada sema-
na decorreu o primeiro 
encontro de todos os 
elementos numa sessão 

que foi acompanhada pelo 
vice-presidente e Verea-
dor da Cultura, Luís Dia-
mantino, assim como por 
Ricardo Silva, presidente 
da União de Freguesias 
Póvoa de Varzim, Beiriz e 

Os Xutos & Pontapés 
são, este ano, a banda 
que vai animar as festas 
de S. Pedro na Póvoa de 
Varzim. A banda de Tim, 
João Cabeleira, Kalú e 
Gui, que este ano com-
pletou 45 anos, vai subir 
ao palco junto ao Casi-
no da Póvoa no dia 29 
de junho. “Homem do 

GRANDES ARTISTAS A CAMINHO DA PÓVOA 
Leme”, “A minha casinha”, 
“Não sou o único”, “Con-
tentores” e “Ai se ele cai” 
são algumas das músicas 
que marcaram gerações. 
A Câmara da Póvoa ain-
da não divulgou o cartaz 
das festas de S. Pedro, mas 
os Xutos & Pontapés já 
anunciaram o concerto na 
Póvoa de Varzim inserido 

na tour “Olá Vida Malva-
da”, que estará a percorrer 
o país ao longo de todo o 
ano de 2024.

Relativamente a ‘Os 
Dias no Parque’, o even-
to ainda não foi publica-
mente apresentado, mas 
os artistas que, este ano, 
devem animar a festa são 
Rosinha, Carminho e Fer-

nando Daniel. Este trio 
será o cabeça de cartaz de 
uma iniciativa que voltará 
a reunir, de 7 a 10 de ju-
nho, no Parque da Cidade, 
todas as associações, insti-
tuições e clubes locais. Os 
contratos com os promo-
tores  já foram lançados 
no portal da contratação 
pública. 

Argivai. Este ano a Rusga 
da Póvoa é ensaiada por 
Hélder Ferreira, na sede 
da Matriz, bairro que aco-
lhe desta vez os ensaios na 
tradicional rotatividade. 
Recorde-se que este grupo 

Entre os grandes no-
mes da música nacional 
contratados pela autar-
quia está ainda Cuca 
Roseta, mas a vinda da 
fadista deverá estar re-
lacionada com o Dia da 
Cidade e o encerramento 
das comemorações dos 
50 anos da elevação da 
Póvoa.

será depois embaixador 
das festas da cidade nas 
campanhas promocio-
nais prévias que se cos-
tumam realizar em cida-
des vizinhas como forma 
de divulgar e antecipar o 

programa de festas do 
santo popular poveiro. A 
Rusga da Póvoa envolve 
dois pares dançarinos de 
cada um dos seis bairros 
populares da Póvoa de 
Varzim.

Pub
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FREGUESIAS

GDC AZURARA CONTA 
COM NOVA DIREÇÃO

Carla Maia já tomou pos-
se como presidente da Dire-
ção do Grupo Desportivo e 
Cultural de Azurara, suce-
dendo a Ana Paula Andra-
de. A dirigente tinha sido 
eleita no final de março e foi 
agora empossada nas novas 
funções, juntamente com o 
presidente da Assembleia 
Geral, Adriano Araújo, e o 
presidente do Conselho Fis-

cal, Vítor Seabra.
A equipa vai liderar os 

destinos da coletividade no 
biénio 2024/2025, sendo 
este um ano especial dado 
que comemora o 50º aniver-
sário já no próximo mês de 
junho. Na sessão estiveram, 
enrte outros, o presidente 
da Associação de Andebol 
do Porto, Paulo Martins, o 
presidente da Câmara de 

O Bispo Auxiliar do Por-
to esteve recentemente em 
Vila do Conde. D. Joaquim 
Dionísio reservou alguns 
para visitar as freguesias 
de Fajozes e Canidelo, 
nomeadamente as Igre-
jas, Capelas, Associações, 
Escolas e Assembleias Pa-
roquiais, fechando com 
presenças nas Catequeses, 
Missas e Romagens aos 

D. JOAQUIM DIONÍSIO 
VISITOU FAJOZES 
E CANIDELO

Cemitérios. Uma das visi-
tas foi à junta de Fajozes, 
onde foi recebido pela au-
tarca local, Sílvia Lomba, e 
pelo vereador Paulo Vas-
ques. O momento serviu 
para que o Pároco da Fre-
guesia, Pe. António Pinto, 
fosse homenageado pelo 
25 anos de sacerdócio e de 
compromisso em prol da 
comunidade.

Vila do Conde, Vítor Costa, 
e o Presidente da Junta de 
Freguesia de Azurara, Car-
los Silva.

Refira-se que o GDC 
Azurara tem como princi-
pal atividade desportiva o 
andebol, sendo de destacar 
o diversificado trabalho que 
realiza na cultura (nas áreas 
do teatro, canto, música e 
dança).

Já foi inaugurada a re-
qualificação do edifício da 
Junta de Freguesia de Ba-
gunte, uma cerimónia onde 
esteve presente o edil Vítor 
Costa, a presidente da As-
sembleia Municipal, Ana 
Luísa Beirão, e o presiden-
te da União de Freguesias 
Bagunte, Ferreiró, Outeiro 
e Parada, Bernardino Silva. 

A cerimónia iniciou-se com 
o descerramento de uma 
placa alusiva à inauguração, 
seguida da bênção do espa-
ço, pelo pároco da freguesia, 
o padre Fernando Torres. 
Vítor Costa realçou a im-
portância da requalificação 
do edifício da junta, com o 
apoio financeiro da Câmara, 
que trouxe melhoramentos 

BAGUNTE TEM EDIFÍCIO DA JUNTA REQUALIFICADO
a nível de infraestruturas 
e de áreas lúdicas, que vão 
permitir aumentar a quali-
dade do espaço e um melho-
ramento na qualidade dos 
serviços prestados. No ato 
inaugural também estive-
ram o movimento associati-
vo da união de freguesias e 
outras entidades, bem como 
a população local.
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FREGUESIAS

BALASAR FESTEJOU 20 ANOS DA 
BEATIFICAÇÃO DE ALEXANDRINA

No passado dia 25 de 
abril festejaram-se os 20 
anos da beatificação de 
Alexandrina Maria da 
Costa, popularmente cha-
mada “Santinha de Bala-
sar”. A missa de bênção dos 
doentes decorreu a meio 
da manhã e foi presidida 
por D. António Marto, bis-
po emérito de Leiria e reu-
niu a habitual multidão de 
devotos. Muitos optaram 
por se associar às celebra-
ções da parte da tarde para 
a adoração eucarística, me-
ditação e bênção do san-
tíssimo sacramento, tendo 
a missa de encerramento 
sido celebrada pelo padre 
Dário Pedroso.

Alexandrina Maria Cos-
ta faleceu a 13 de outubro 
de 1955. Ficou acamada 
aos 21 anos, por mielite 

na coluna dorsal, depois de, 
na tentativa de fugir de um 
homem que lhe queria fazer 
mal, ter saltado da janela de 
sua casa. Durante 13 anos, 
alimentou-se apenas da eu-
caristia e a sua casa, situada 
a poucos metros da Igreja de 
Balasar, era ponto de roma-
ria de milhares de devotos 
da região. 

Alexandrina foi beatifica-
da em Roma, pelo Papa S. 
João Paulo II, no dia 25 de 
Abril de 2004. A Igreja Ca-
tólica reconhecia, assim, o 
milagre de Maria Madalena 
Azevedo Gomes Fonseca, 
uma portuguesa emigrante 
em França, natural de Ri-
beirão, que em 1995, depois 
de uma novena à “Santinha 
de Balasar”, ficou curada da 
doença de Parkinson que lhe 
havia sido diagnosticada. 

A Associação Cultural e 
Desportiva de São Miguel 
de Laundos celebrou, no 
passado domingo, no com-
plexo desportivo da fregue-
sia, a passagem do 36º ani-
versário. Em pleno dia da 
fundação, 28 de abril, não 
faltou o indispensável bolo 
de aniversário para uma 
festa que reuniu dezenas de 

ACDSM LAUNDOS 
ASSINALOU 36 ANOS

atletas e dirigentes, os ele-
mentos do executivo da jun-
ta de Laundos, liderada por 
Félix Marques, assim como 
o representante da Câmara 
Municipal, o vereador Luís 
Ramos. Em uníssono todos 
cantaram os parabéns e dei-
xaram votos de muitos anos 
de vida e muitos sucessos 
desportivos à coletividade. 
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OCORRÊNCIAS

A recente fiscalização 
que resultou no levan-
tamento de autos a 11 
embarcações de pesca da 
Póvoa de Varzim está a 
revoltar os armadores de 
pesca. Os homens do mar 
ameaçam parar a frota 
caso o governo não resol-
va o problema dos pesca-
dores indonésios. É que 
estes chegam a Portugal 
com visto e contrato de 
trabalho, fazem descon-
tos, mas a cédula marítima 
não é ainda reconhecida e, 
sem ela, não podem andar 
ao mar. O presidente da 
Associação de Armadores 

PESCADORES QUEIXAM-SE DA ‘CAÇA À MULTA’

de Pesca do Norte lamenta 
a situação, que se arrasta há 
vários anos, sem que seja 
resolvida.

No passado dia 22, a 
Polícia Marítima, a Auto-
ridade para as Condições 
do Trabalho e a Unidade 

especialmente por não ma-
rítimos, para o exercício da 
atividade da pesca”, expli-
cou a Autoridade Marítima 
Nacional.

Manuel Marques reitera 
que o problema se arrasta 
há sete anos e reconhece 
que até agora as autorida-
des “fechavam os olhos”, 
mas agora parece que se 
preparam para apertar a 
fiscalização. O presidente 
da AAPN garante que 90% 
da frota está “ilegal” e, se é 
para abrir a época da “caça 
à multa”, os barcos param 
todos. Manuel Marques fala 
numa “perseguição aos bar-

cos da Póvoa de Varzim e 
de Vila do Conde” e diz 
que os homens do mar es-
tão fartos de reuniões que 
não resolvem nada. Os 
pescadores querem reunir 
com o novo ministro para 
saber o que pensa sobre o 
assunto e dizem que a pa-
ciência está a esgotar-se. 

Neste momento, só nas 
Caxinas vivem e traba-
lhem na pesca mais de 
500 indonésios. Sem o re-
conhecimento da cédula 
marítima que trazem do 
seu país, não podem tra-
balhar a bordo dos bar-
cos.

de Controlo Costeiro e de 
Fronteira da GNR realiza-
ram uma fiscalização con-
junta na Póvoa de Varzim. 
Foram levantados 11 autos 
por “infrações com a lota-
ção mínima de segurança 
e falta de habilitação legal, 

QUEIMADA NÃO AUTORIZADA 
ACABA COM DETENÇÃO 

A GNR, através do Nú-
cleo de Proteção Ambiental 
de Matosinhos, deteve um 
homem de 65 anos por in-
cêndio florestal, no conce-
lho de Vila do Conde. No 
decurso de uma ação de 
patrulhamento, os milita-
res receberam um alerta de 
fogo, tendo ido de imediato 
para o local e apurado que 
teve origem de forma negli-
gente. O suspeito realizou 
uma queimada não autori-
zada em zona florestal, que 
se descontrolou, provocan-
do um incêndio que con-
sumiu a vegetação circun-
dante. O homem foi detido 
em flagrante e foram acio-
nados os Bombeiros de Vila 
do Conde para combate às 
chamas. O detido foi consti-
tuído arguido e presente ao 

Tribunal Judicial de Vila do 
Conde.

VIATURA ARDEU 
NUMA GARAGEM

Um incêndio deflagrou, 
na manhã do passado dia 
24, numa garagem num 
prédio na rua D. Manuel I, 
junto ao Hospital da Luz, 
em Aver-o-Mar. A sire-
ne tocou ainda antes das 
6h30. No local, estiveram 
seis viaturas e 14 elementos 
dos Bombeiros Voluntários 
da Póvoa de Varzim, mas, 
apesar do aparato, ardeu 
apenas uma viatura. O fogo 
terá começado justamente 
no veículo, que estava es-
tacionado numa garagem 
coletiva. Não houve feridos 
a registar.

DOIS DETIDOS POR POSSE 
DE ARMAS PROIBIDAS

A PSP efetuou mais duas 
detenções no âmbito do 
combate ao crime de posse 
de armas proibidas. 

Uma aconteceu na ma-
nhã do passado dia 23, 
pelas 11h, na rua de São 
Brás, em Vila do Conde. 
Agentes da Esquadra de 
Intervenção e Fiscaliza-
ção Policial detiveram um 
pescador de 46 anos de 
idade, residente na Póvoa 
de Varzim, no decurso de 
uma ação de prevenção 
criminal. O homem foi 
apanhado na posse de 47 
munições de diferentes 
calibres, material que foi 
apreendido, assim como 
um carregador de baterias 
e uma bicicleta, entre ou-

tros artigos suspeitos de se-
rem furtados. 

Noutro caso, um jovem de 
22 anos foi detido na rua 5 de 
Outubro, em Vila do Con-
de, na madrugada do dia 21 
(0h40). O rapaz, residente na 

Póvoa de Varzim, foi apa-
nhado na posse de uma 
faca de abertura tipo “bor-
boleta”, que lhe foi apreen-
dida durante uma ação de 
prevenção criminal e de 
fiscalização rodoviária. 
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BARCELOS

DURÃO BARROSO PROFERIU 
CONFERÊNCIA COM CASA CHEIA

“Portugal na Europa e 
no Mundo” foi o tema da 
terceira conferência da 
programação das Come-
morações dos 50 anos do 
25 de Abril, promovida 
pelo Município de Barce-
los. O conferencista convi-
dado foi José Manuel Du-

rão Barroso que falou da sua 
experiência não só como 
Primeiro-Ministro, mas 
também como Presiden-
te da Comissão Europeia, 
cargo que exerceu durante 
dois mandatos, entre 2004 
e 2014. O evento realizou-se 
no lotado salão nobre dos 

CÂMARA DEFENDE QUE TEVE “A MELHOR 
EXECUÇÃO DOS ÚLTIMOS QUATRO ANOS”

A Câmara de Barcelos 
garante que o Orçamento 
de 2023 teve a melhor exe-
cução orçamental dos últi-
mos quatro anos. As con-
tas do município foram 
aprovadas, anteontem, em 
reunião extraordinária do 
executivo municipal. Do 
lado da receita, a execu-
ção foi de 95%, na despesa 
81%.

“Esta prestação de con-
tas demonstra bem a dinâ-

mica da gestão municipal e 
consubstancia a concretiza-
ção no terreno de projetos e 
medidas que são estratégi-
cos para o desenvolvimento 
do concelho, dando expres-
são aos compromissos elei-
torais que a atual maioria 
camarária estabeleceu com 
os barcelenses”, afirma o 
presidente da Câmara, Má-
rio Constantino Lopes, lem-
brando que, de 2020 para 
2023, o investimento muni-

cipal “quase duplicou”.
No que toca a números, 

concretizou, 37 milhões de 
euros foram investimentos 
em obras (em 2022 foram 
15 milhões). Em equipa-
mentos culturais de recreio 
e de lazer foram investidos 
mais de 5 milhões de euros, 
destacando-se como maio-
res investimentos a Reabili-
tação do edifício Help Point 
do Peregrino, a execução da 
Ciclovia Circular Urbana, o 
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Paços do Concelho e teve 
a moderação de Sebastião 
Bugalho, o cabeça de lista 
da Aliança Democrática às 
próximas Eleições Euro-
peias. A próxima sessão terá 
como convidado Francisco 
Louçã, em data a anunciar 
oportunamente.

troço urbano da Ecovia do 
Cávado e a segunda fase do 
Estádio Cidade de Barcelos. 
Seguiram-se as acessibili-
dades com mais de quatro 
milhões de euros. A maior 
parte desta verba foi inves-
tida na construção do alar-
gamento da Passagem supe-
rior à Linha do Minho, em 
Aborim, na modernização 
da EM 505 entre EN 306 – 
Barcelinhos – Carvalhas e a 
melhoria das condições das 

paragens dos autocarros. 
No que respeita ao setor 
da Educação, a autarquia 
liderada por Mário Cons-
tantino destaca o inves-
timento de 1,8 milhões 
para as requalificações da 
Escola Básica EB1/JI da 
Pousa e da EB1 de Cara-
peços, e os mais de um 
milhão de euros aplicados 
na retirada das coberturas 
de amianto em dezoito 
edifícios escolares.
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O Chega de Vila do 
Conde diz que já foi con-
tactado por autarcas em 
funções no concelho que 
querem integrar as listas 
do partido nas próximas 
Eleições Autárquicas. A 
comissão política, lide-
rada por Pedro Silva, diz 
que, neste momento, não 
pode adiantar mais deta-
lhes, mas espera, “mui-

AUTARCAS EM FUNÇÕES QUEREM INTEGRAR O CHEGA

VILA DO CONDE

Vítor Costa quer ver con-
cluídas as duas vias laterais 
à linha de metro entre Por-
tas Fronhas e S. Brás. O 
presidente da Câmara de 
Vila do Conde considera 
aquele canal  essencial para 
retirar trânsito da Estrada 
Nacional 13 e do centro 
da cidade, sobretudo das 
viaturas pesadas. Recor-
de-se que, entre a ponte 
do metro, que liga Vila do 
Conde a Azurara e a esta-
ção de Portas Fronhas foi 
feito um canal paralelo ao 
metro com o objetivo de 
retirar trânsito da EN13 e 

REMATE DAS VIAS JUNTO AO METRO É PRIORIDADE
ser uma alternativa de li-
gação à Póvoa sem passar 
no centro da cidade, mas a 
verdade é que entre as es-
tações de Portas Fronhas 
e S. Brás há cerca de 700 
metros (que atravessam 
as traseiras da antiga Ma-
conde) que nunca foram 
concluídos. Vítor Costa 
diz que foram “opções” da 
altura e promete resolver a 
questão ainda este manda-
to, seja sendo a Metro do 
Porto a fazer a obra, como 
deveria, seja a própria au-
tarquia, caso a situação 
não se resolva.

Já tomaram posse os ór-
gãos sociais da Associação 
Humanitária de Bombei-
ros Voluntários de Vila do 
Conde para o  triénio 2024-
2027.  O presidente da di-
reção, Renato Lapa, foi ree-
leito, tendo António Santos 

JOSÉ MARIA MAIA REELEITO 
NA ASSOCIAÇÃO DE AGRICULTORES 

ção. A celebração contou 
com a presença do edil Ví-
tor Costa, que parabenizou 
os recém-eleitos e destacou 
o ótimo trabalho desenvol-
vido pela entidade em prol 
da segurança da comunida-
de.

Ferreira como presidente da 
Assembleia Geral e Manuel 
Branco Resende como pre-
sidente do Concelho Fiscal. 
Renato Lapa está na insti-
tuição desde 2018 e está a 
iniciar o terceiro mandato 
na presidência da associa-

to em breve”, anunciar os 
primeiros nomes de cabe-
ças-de-lista para as assem-
bleias de freguesia.

“Em resposta a diversas 
publicações e declarações 
que recentemente surgiram 
em meios de comunicação 
e redes sociais, e com o 
intuito de esclarecer e pôr 
um fim aos rumores que 
se têm propagado, confir-

mamos que, efetivamente 
no decurso deste trabalho 
preparatório, recebemos 
naturalmente contactos 
de autarcas em funções no 
concelho manifestando o 
seu interesse e disponibi-
lidade para integrarem as 
nossas listas para as elei-
ções supracitadas”, afirma 
o comunicado, que anuncia 
o início dos trabalhos de 

preparação da campanha 
eleitoral em Vila do Conde.

“Embora este processo 
ainda esteja nos seus está-
gios iniciais e não possa-
mos adiantar mais detalhes 
neste momento, contamos 
muito em breve avançar 
com os primeiros nomes 
de cabeças de lista para as 
Assembleias de Freguesia”, 
continua a explicar a con-

celhia.
O Chega de Vila do 

Conde diz-se empenhado 
“em construir uma equipa 
forte e dedicada, capaz de 
representar os interesses 
dos cidadãos de Vila do 
Conde com integridade 
e determinação”. As Elei-
ções Autárquicas deverão 
realizar-se em setembro 
ou outubro de 2025.

Pub
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ESPOSENDE

desafiou Esposende a apro-
veitar os fatores naturais 
para “contagiar a região e o 
país com dinâmica e cultura 
de mérito”.

Já o edil Benjamim Pereira 
denunciou que “Esposende 
foi ostracizado e esquecido 
nos últimos anos e pediu a 
Montenegro que o Governo 
olhe para o mérito dos pro-
jetos e, se são estruturantes, 
apoie”, apontando a extrema 
burocracia que envolve as 
obras públicas, no caso ver-
tente do Parque da Cidade, 
obrigou a consultar “a Ran, 
a CCDR-N, o ICNF, a Agên-
cia Portuguesa do Ambien-
te, a Estradas de Portugal e 
a Direção-Geral de Cultura”. 
Benjamim Pereira acusou, 
ainda, “entidades estatais 
que desrespeitam o Poder 
Local e querem interferir 
nas decisões das autarquias”.

“Após o lançamento do 
concurso público inter-
nacional realizamos as es-
crituras que formalizam a 
compra dos terrenos onde 
será implantado o Parque 
da Cidade, área constituída 
por 20 parcelas de terreno 
autónomas. Mas mais peno-

PRIMEIRO-MINISTRO ASSINALOU ARRANQUE 
DA CONSTRUÇÃO DO PARQUE DA CIDADE

sa é a burocracia associada a 
processos como este, até ao 
lançamento dos concursos 
públicos para a construção 
e obtenção do visto do Tri-
bunal de Contas”, descreveu 
Benjamim Pereira.

Com um custo de 8 mi-
lhões de euros, valor ao qual 
acresce o montante pago 
pela aquisição dos terrenos, 
este novo equipamento vai 
transformar a frente do rio, 
conferindo-lhe uma imagem 
urbanisticamente mais har-
moniosa e integrada. Este 
arrojado projeto, da autoria 
do arquiteto Vítor Moga-
douro, contempla, também, 
a intervenção na margem es-
querda do Cávado, requalifi-
cando o espaço natural que 
marca a entrada da zona tu-
rística e residencial de Ofir.

Conforme constou do 
programa submetido ao es-
crutínio da população, nas 
últimas eleições autárquicas, 
o projeto avança dentro do 
prazo inicialmente apontado 
por Benjamim Pereira.

A construção do Parque 
da Cidade compreende a in-
tervenção na zona ribeirinha 
do rio Cávado, área situada 

O primeiro-ministro, 
Luís Montenegro, presi-
diu à cerimónia de colo-
cação da primeira pedra 
do Parque da Cidade de 
Esposende. O novo equi-
pamento disponibilizará 
30 hectares para fruição 
pública, nas duas margens 
do rio Cávado, integrando 
percursos pedonais e ciclá-
veis, espaços para eventos 
ao ar livre relacionados 
com o rio e a prática de 
desporto informal, postos 
de interpretação ambiental 
e pontos de observação de 
avifauna, parque de me-
rendas, sanitários públi-
cos, equipamentos lúdicos 
e mobiliário urbano.

Numa cerimónia em 
que o presidente da Câ-
mara Municipal de Espo-
sende, Benjamim Pereira, 
pediu “uma mudança na 
legislação, por forma a 
agilizar processos e licen-
ciamentos, assim como os 
concursos públicos”, o pri-
meiro-ministro garantiu 
que esta era uma exceção, 
“ao participar na coloca-
ção de uma primeira pe-
dra. Vim cá, porque tenho 
a certeza que esta obra se 
vai cumprir”. “O Governo 
não vai resolver todos os 
problemas do país. Preci-
samos que o Poder Local 
seja coadjuvante”, referiu 
Montenegro para, ato con-
tínuo, desafiar os portu-
gueses a “saber aproveitar 
as oportunidades, porque 
os outros países da Europa 
estão a aproveitar. Temos 
que ser muito criteriosos 
a usar os dinheiros públi-
cos”, sublinhou o primei-
ro-ministro. O governante 

entre o antigo Estaleiro Na-
val e a ponte D. Luís Filipe, 
abrangendo parte da aveni-
da Eng. Eduardo Arantes e 
Oliveira e a Estrada Nacio-
nal 13, desde a rotunda da 
Solidal até à ponte D. Luís 
Filipe, incluindo o troço 
desclassificado da EN 13.

Esta área de intervenção 
é reconhecidamente um 
espaço natural de grande 
potencial, mas ao mesmo 
tempo de especial sensibili-
dade ecológica e por isso, as 
soluções previstas respeitam 
essas exigentes caracterís-
ticas e o seu metabolismo 
próprio. Parcialmente inse-
rida no perímetro da rede 
ecológica Rede Natura 2000, 
cujo principal objetivo é a 
preservação de habitats e va-
lores naturais em presença 
no Estuário.

A requalificação de um es-
paço natural para a fruição 
pública criará zonas com 
ampla abertura visual para 
o rio. Com oito entradas, o 
Parque da Cidade apresenta 
um passadiço que bordeja 
a zona de encharcamento, 
uma estrutura de observa-
ção da avifauna, uma praça 
com cafetaria, zona de con-
certos, merendas e espaço de 
recreação infantil com caixa 
de areia.

De apoio ao parque, uma 
zona de estacionamento 
para cerca de 50 automóveis 
permite que desde ali parta 
pela ciclovia do Litoral Nor-
te, rumo a Santiago de Com-
postela, ou, com acesso dire-
to à ponte pedonal e ciclável 
que ligará a Fão, poderá op-
tar pela ciclovia do Cávado, 
até ao Gerês.

Este ano já avançaram no 

terreno as obras de requa-
lificação da EM 546 entre 
Antas e Forjães, o polo do 
IPCA e agora o Parque 
da Cidade. Para o futu-
ro imediato está previsto 
o arranque do Centro de 
Recolha Oficial (Canil), a 
conclusão das Ecovias do 
Cávado e do Litoral Nor-
te, a instalação do Polo da 
Universidade do Minho 
(Instituto Multidisciplinar 
de Ciência e Tecnologia 
Marinha), o Parque Des-
portivo Municipal, o Mer-
cado de Apúlia, a Barra 
de Esposende, a Rede de 
Miradouros e o Projeto de 
Requalificação Ambiental 
de Valorização das Ati-
vidades Tradicionais em 
Pedrinhas e Cedovém, a 
Ponte Pedonal e Ciclá-
vel sobre o Cávado, bem 
como o Centro de Saúde 
de Esposende.

A bênção da primeira 
pedra esteve a cargo do ar-
cipreste Rui Neiva, antece-
dendo a cerimónia que co-
meçou com o discurso do 
presidente da Junta de Fre-
guesia de Esposende Ma-
rinhas e Gandra. Aurélio 
Neiva destacou “a impor-
tância estruturante que o 
projeto tem para a cidade 
e enalteceu a cooperação 
entre a Câmara Municipal 
e as Juntas de Freguesia e 
da Câmara Municipal com 
o Governo”. Esta cerimó-
nia encerrou com uma 
performance da Academia 
de Bailado de Esposende 
que recentemente se quali-
ficou para os campeonatos 
europeus. A Escola Profis-
sional de Esposende pres-
tou o apoio ao evento.
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TROFA / FAMALICÃO

PAULO CUNHA E SÉRGIO HUMBERTO
NA LISTA DA AD ÀS EUROPEIAS

Paulo Cunha, como 
número 2, e Sérgio Hum-
berto, como número 6, in-
tegram oficialmente a lista 
da Aliança Democrática às 
Eleições Europeias.

Paulo Cunha é um anti-
go presidente da Câmara 

de Vila Nova de Famalicão 
e optou por não se candida-
tar ao terceiro mandato na 
autarquia em 2021. O advo-
gado e professor universi-
tário, que é vice-presidente 
do PSD e lidera a distrital 
de Braga, vai agora abraçar 

um novo projeto político na 
Europa.

Também Sérgio Humber-
to se prepara para o mesmo 
desafio. O atual presidente 
da Câmara da Trofa e pre-
sidente da distrital do Porto 
do PSD surge em lugar ele-
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BOMBEIROS FAMALICENSES ORGANIZARAM 
FIRERESCUE EXTREME VENCIDO POR POVEIROS

Os Bombeiros Voluntá-
rios da Póvoa de Varzim 
venceram o 1.º Firerescue 
Extreme Challenge, com-
petição organizada pelos 
Bombeiros Voluntários 
Famalicenses. A equipa 
“Bombeiro de Ferro” ini-
ciou assim a época des-
portiva da melhor forma. 
“As provas da manhã con-
sistiram em cumprir uma 
série de exercícios, mistu-
rando estratégia de equipa 
com destreza física e onde, 

cumprindo o menor tempo, 
se atingia a melhor pon-
tuação. Na parte da tarde, 
o ‘teamwork’ foi elevado ao 
expoente máximo, onde to-
das as equipas participaram 
ao mesmo tempo, cumprin-
do um percurso fisicamen-
te exigente, com questões 
associadas ao mundo dos 
bombeiros e um real incen-
tivo ao esforço de equipa. 
Um verdadeiro e grande 
exemplo do trabalho reali-
zado num teatro de opera-

ções”, explicou o comandan-
te da corporação. No final, 
os poveiros mostraram a 
raça poveira e acabaram 
por ser os melhores, entre 
as sete equipas presentes. 
“Um agradecimento a estes 
atletas pelo seu empenho e 
capacidade de superar cada 
uma das provas. Aos atletas 
que semanalmente treinam 
e não puderam estar pre-
sentes, obrigado por todo o 
apoio mesmo a distância”, 
sublinhou Joaquim Moreira. 

gível dado que os social-de-
mocratas conseguiram seis 
eurodeputados nas últimas 
eleições europeias, enquanto 
o CDS elegeu um. O edil tro-
fense irá, por agora, suspen-
der o mandato, renunciando 
em definitivo se for eleito.

Sebastião Bugalho foi o 
cabeça de lista escolhido 
por Luís Montenegro para 
liderara a AD no sufrágio 
que vai decorrer a 9 de ju-
nho.
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Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
 

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Papelaria Avenida
Av. Nossa Senhora das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

VILA DE AVER-O-MAR VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Nova Póvoa

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Kiosque da Praia

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda Sol

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Quiosque Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (BP) Loja Rio Alto: Galp Padaria Flor do Mar M.J. Vendeiro (BP)

ESTELA
M.J. Vendeiro

TERROSO BEIRIZ BALAZAR VILA DE RATES

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Repsol
R, Comendador Rodrigo Leite 
4740-473 Gandra Esposende

Tel: 253 964 184

Quiosque Serra da Sorte
Largo Rodrigues Sampaio

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Repsol

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE
Quiosque Serra da Sorte

Largo Rodrigues Sampaio
4740-218 Esposende

Tel: 253 962 723

Quiosque Serra da SorteM.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela M.J. Vendeiro (BP)

FÃOMINDELO
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O Rio Ave empatou a 
uma bola frente ao Vizela, 
em partida da 31.ª jorna-
da da I Liga, igualando o 
recorde de nove jogos con-
secutivos sem perder. Em-
purrados pelo forte apoio 
dos adeptos que encheram 
o setor visitante do estádio, 
os rioavistas entraram bem 
no jogo e marcaram logo 
aos 4 minutos por Aziz, 
depois de assistência de 
Embaló. O Vizela reagiu 
e, aos 37 minutos, chegou 
ao empate com um golo 
de Samuel Essende. Na 
segunda parte, o Rio Ave 
ainda obrigou Ruberto a 
duas defesas milagrosas, 
mas os anfitriões também 
estiveram perto da vitória 
em duas ocasiões. 

O “rei dos empates”, 
como já é apelidada a 
equipa de Vila do Conde 
(somou o oitavo em nove 
jornadas e totaliza 17 no 
campeonato) não conse-
guiu mais do que um pon-
to, frente a um adversário 

que, no último lugar da pro-
va, luta pela sobrevivência, 
mas está quase condenado. 
Poucos agressivos, a defen-
der muito baixo e nem sem-
pre a sair bem. Foi assim 
que Luís Freire viu os seus 
jogadores na primeira par-
te. Na segunda parte, de-
fendeu o técnico rioavista, a 
equipa foi diferente e podia 
ter chegado à vitória, mas 
acabou por pagar a fatura 
de uma má primeira parte. 

Já afastado da linha de 
descida direta, o emblema 

CARAVELA NAVEGA NAS ONDAS DA INVENCIBILIDADE 
2x0 e garantiu a presen-
ça na fase de subida à 2.ª 
divisão.  A faltarem ainda 
três partidas para o fim da 
série norte da III Divisão, 
as pupilas de Mara Viei-
ra ficaram com mais 11 
pontos do que as terceiras 
classificadas, asseguran-
do pelo menos o segundo 
posto. Neste momento, 
as rioavistas lideram com 
30 pontos, os mesmos do 
Rio Tinto, com quem jo-
gam na última ronda, de-
pois de defrontar Leixões 
e Bragalona. O primeiro 
sobe diretamente, já o se-
gundo vai ao playoff com 
uma equipa do segundo 
escalão. 

da caravela quer agora ga-
rantir a manutenção na I 
Liga fugindo a uma possível 
queda no posto de playoff. 
Os rioavistas são, agora, 12º 
classificados com 32 pon-
tos, tendo 4 pontos de avan-
ço para o clube que está nes-
se lugar. Os pupilos de Luís 
Freire 

PRÓXIMOS DESAFIOS

O Rio Ave vai jogar os 
próximos dois jogos no 
mesmo horário e dia da 

semana. Este sábado, 4 de 
maio, os rioavistas recebem 
os vimaranenses do Vitória 
às três e meia da tarde para 
a jornada 32. A derradei-
ra partida como visitante 
será bem longe de Vila do 
Conde, no campo do Por-
timonense, no horário já 
referido, 15h30, no dia 11 
de maio. Nesta altura falta 
apenas agendar a receção ao 
Benfica para a jornada 34 
da I Liga.

RAPARIGAS 
PREPARAM SUBIDA

A equipa feminina de 
futebol do Rio Ave venceu 
o Destreza Aventura por 
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Estados de alma anta-
gónicos colocaram frente 
a frente dois clubes a lu-
tar por objetivos diferen-
tes na fase de apuramento 
de campeão da Liga3. O 
FC Alverca, líder na tabe-
la classificativa, recebeu 
o Varzim já arredado de 
qualquer hipótese de lutar 
por um dos três lugares 
que ainda fazem sonhar as 
massas adeptas. E, como 
há que competir com dig-
nidade, defendendo em 
cada jogo a camisola que 
envergam, os pupilos de 
Vítor Paneira apresenta-
ram-se frente aos ribate-
janos jogando olhos nos 
olhos. Apesar do domínio 
dos locais, os varzinistas 
iam contrapondo com 
aproximações que peca-
vam pela definição, tanto 
no passe como na finali-
zação. Numa jogada de 
puro contra-ataque, o Al-
verca chegou ao golo da 
vitória, aos 41m, através 
de João Costa. Um golo 
solitário que valeria os 3 
preciosos pontos em jogo 
e que mantém a equipa na 
frente da classificação. No 
segundo tempo, os Lobos 
do Mar apresentaram-se 

mais atrevidos e não fora a 
falta de acerto, bem que po-
deriam ter conseguido pelo 
menos o empate. As contas 
estão feitas para os alvine-
gros a 3 jornadas do final 
da temporada (sétimos com 
apenas 8 pontos em 11 jor-
nadas), mas ainda poderão 
ser importantes os jogos que 
o Varzim disputará, nomea-
damente o próximo com a 
receção ao Felgueiras a ter 
cariz de suma importância 
para os visitantes. 

ELEIÇÕES NO DIA 25

As eleições no Varzim 
foram marcadas para o pró-
ximo dia 25 de Maio. Para 
os sócios e simpatizantes, o 

momento é pois de alguma 
ansiedade. O sufrágio vai 
decorrer nesse sábado entre 
as 10h e as 19h, a não ser 
que surja apenas uma lista 
candidata e nesse caso as ur-
nas encerrarão às 13h00. A 
eleição vai definir os órgãos 
sociais para o quadriénio 
2024-2028. As candidaturas 
deverão ser apresentadas até 
às 18h do dia 9 de maio e te-
rão de ser subscritas por um 
número mínimo de 50 asso-
ciados. Só poderão votar os 
maiores de idade e que se-
jam filiados há mais de seis 
meses na data do sufrágio. 
Até ao momento só é conhe-
cida a intenção de Ricardo 
Nunes avançar para a presi-
dência, mas ainda poderão 
aparecer novas candidatu-
ras. O recentemente retira-
do jogador está nesta altura 
a fechar o elenco com o qual 
pretende dar continuidade 
ao trabalho da atual Comis-
são Administrativa, liderada 
por Rodrigo Moça, com a 
missão de revitalizar o clube. 
O futuro tem sido hipoteca-
do por más escolhas e oxalá 
que desta feita se encontre 
um novo rumo para o mais 
emblemático emblema do 
desporto poveiro.

LOBOS DO MAR INCOMODARAM LÍDER
va. A partida do adeus a 
esta época decorreu no Es-
tádio do Varzim e registou 
uma boa moldura humana 
na bancada central. As pu-
pilas de Tozé Graça con-
cluíram na terceira posição 
e totalizaram 19 pontos na 
tabela. O clube irá manter-
-se no terceiro escalão na 
próxima temporada. 

ADEUS FEMININO 
COM GOLEADA

Foi com uma goleada que 
a equipa feminina do Var-
zim encerrou a participação 
na série B da Taça Nacional 
de Promoção. As varzinistas 
golearam na receção ao Ce-
loricense, por 7x0, na déci-
ma e última jornada da pro-

O Varzim está a preparar 
a estreia no segundo esca-
lão do futebol de praia. A 
zona norte do Campeo-
nato Nacional arranca no 
fim de semana com dupla 
jornada frente a Abambres 
e Santiais. O plantel 2023-
24 vai contar com várias 
caras conhecidas. Desta-
que para o quarteto que 
renovou: o fixo Hernâni 
Ramos, o guarda-redes 
Alex Torres e os alas Car-

los Oliveira e André Pei-
xoto. De regresso ao clube 
está outro quarteto: Filipe 
Fangueiro, Alexandre Mi-
lhazes, Zé Pedro e Miguel 
Barbosa. O treinador será 
Thales Macedo, colmatan-
do a saída de Ruben Perei-
ra para o Leixões. Como 
reforços são apontados os 
seguintes elementos: Wen-
dell Figueira, Diogo Rocha, 
Nuno Sá, Diogo Santas e 
Pedro Fernandes. 

FUTEBOL DE PRAIA QUASE A ARRANCAR
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INFANTIS DO ESTELA E JUVENIS DO RATES 
SÃO CAMPEÕES DO POPULAR POVEIRO

A Associação de Ami-
zade de São Pedro de 
Rates conquistou o título 
juvenil do campeonato 
inter-freguesias da Póvoa 
de Varzim. Os ratenses 
sagraram-se campeões, 
no último fim de semana, 

15. O Estela também já ti-
nha festejado em seniores 
e em escolinhas, faltando 
apenas definir o vencedor 
do campeonato feminino, 
com Averomar e Argivai 
na luta pela conquista do 
troféu. 

sido a Associação Juvenil 
da Estela a ganhar o troféu 
com a equipa de infantis. 
Os estelenses totalizaram 59 
pontos, resultantes de 19 vi-
tórias e dois empates em 22 
jogos, nos quais marcaram 
80 golos e sofreram apenas 

após receberem e vencerem 
o Averomar, por 1x0, na 
derradeira jornada. O feito 
foi alcançado apenas no fe-
cho da prova dado que hou-
ve duas equipas a terminar 
com 46 pontos, mas o Ra-
tes superou o Amorim no 

desempate pois venceu as 
duas partidas entre ambos. 
O novo campeão marcou 53 
golos e sofreu apenas 9 em 
18 partidas, tendo vencido 
15 jogos e empatado uma 
vez (perdeu dois jogos). 

Na semana anterior tinha 

A União Desportiva de 
Beiriz deu mais um passo 
para a subida de escalão 
na Associação de Futebol 
do Porto. A equipa povei-
ra goleou na receção ao 

BEIRIZ UNIDO NA DEFESA DA LIDERANÇA
Covelo, por 4x0, em jogo 
da jornada 32 da série 2 da 
II Divisão. Os pupilos de 
Filipe Alves mantiveram a 
liderança isolada e somam 
agora 75 pontos, mais um 

que o Trofense B. Os bei-
rizenses enfrentaram uma 
difícil deslocação ao campo 
do Tirsense B, na penúltima 
ronda da competição, num 
jogo realizado na tarde do 

feriado do 1 de maio, já de-
pois do fecho desta edição, 
sendo o fecho do campeo-
nato no próximo sábado 
com a receção ao Inter Mi-
lheirós B.

Os poveiros Pedro Go-
mes e Manuel Sousa sa-
graram-se campeões dos 
Açores ao serviço do Ope-
rário de Lagoa, da ilha de 
São Miguel, que garantiu a 
subida ao Campeonato de 
Portugal.

Pedro Gomes, 22 anos, 

é defesa-central e repre-
sentou o Varzim durante 
10 anos, jogando depois ao 
serviço de Cerveira, No-
gueirense e Pedras Rubras, 
onde cumpriu a primeira 
metade desta temporada, 
antes de somar nove jogos 
e um golo pelos açorianos.

POVEIROS CAMPEÕES NOS AÇORES
Manuel Sousa, 24 anos, 

joga como médio ofensivo 
e assinou sete golos em 27 
partidas, sendo que tam-
bém alinhou no Varzim 
durante oito épocas, repre-
sentando, depois, enquanto 
júnior, Pedras Rubras, P. 
Ferreira e Nacional. Como 

sénior, Manuel Sousa ali-
nhou ao serviço de Pedras 
Rubras, Guiense, Ribeirão e 
Operário.

Os dois jogadores po-
veiros têm propostas para 
continuar nos Açores mas 
ainda não decidiram o fu-
turo.
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MINDELO CONQUISTA A TAÇA JÚNIOR
A Associação Cultural 

e Desportiva de Minde-
lo conquistou a Taça Jú-
nior de Vila do Conde 
2023/2024. Os jovens min-
delenses derrotaram os 
opositores da Associação 
Cultural e Desportiva de 
Arcos por 4x2. A final de-
correu no Campo Munici-
pal de Retorta e os adep-
tos de ambas as equipas 
encheram o recinto numa 
grande festa do futebol. O 
Mindelo sucede assim ao 
Rio Mau como vencedor 
deste troféu. Recorde-se 
que o campeão nesta esca-
lão foi o Fornelo. 

Entretanto, a jornada 

30 do escalão sénior do 
futebol popular de Vila 
do Conde deixou tudo na 
mesma na frente da tabe-
la. O líder Tougues venceu 
em Gião por 4x2 e passou 
a somar 72 pontos. O per-
seguidor Aveleda derrotou 
o Macieira por 3x1 e tem 
menos quatro pontos que o 
comandante quando já só 
faltam quatro partidas para 
realizar. O ainda campeão 
Árvore bateu o Touguinha 
por 4x2 e continua no ter-
ceiro lugar com 64 pontos. 
Já afastados da luta pelo 
título seguem o Labruge 
com 58 pontos e o Bagunte 
com 56 pontos.

Um poveiro sagrou-se 
vencedor da Taça dos 
Países Baixos. 

Depois do campeonato 
na época passada, José 
Eduardo Fonseca alcan-

JOSÉ FONSECA VENCE TAÇA PELO FEYENOORD
çou mais um título pelo 
Feyenoord, clube onde está 
há duas temporadas. 

O aguçadourense de 26 
anos faz parte da equipa 
técnica e pertence ao de-

partamento de rendimen-
to (Data Innovation Hub), 
continuando a ser bem 
sucedido nesta aventura 
no estrangeiro. Por cá já 
esteve em funções no Be-

lenenses, Casa Pia e B-Sad 
como preparador físico, 
sendo mestre em Treino 
de Alto Rendimento pela 
Faculdade de Motricidade 
Humana.
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O andebol poveiro con-
tinua na ribalta, tanto pelo 
desempenho dos escalões 
mais jovens como pelos 
contributos individuais 
que promovem o nome 
a cidade e o trabalho em 
prol da modalidade. Nas 
fi leiras da equipa princi-
pal, Gabriel Conceição 
tem sido premiado pela 
excelente temporada e é 
constantemente chamado 
à seleção sub-20. Vasco 
Teixeira formou-se no 
Póvoa Andebol, mas já 

PÓVOA NAS SELEÇÕES JOVENS DE ANDEBOL
A escola dos guarda-redes 
poveiros está a dar frutos 
já que, na equipa principal 
do Póvoa Andebol, Carlos 
Moreira tem sido aposta 
para titular, nomeadamen-
te nesta fase do Grupo B 
em que os poveiros estão a 
cumprir calendário e a pre-
parar a presença na Final 
Four da Taça de Portugal. 
Nos 3 jogos já realizados, a 
equipa averbou outras tan-
tas derrotas, mas com o téc-
nico Tiago Cunha a apostar 
em atletas menos rodados, 

com o trio formado por 
Daniel Barges, António 
Pedro Magalhães e Paulo 
Rosa (formados no PAC) 
a aproveitar os minutos 
para demonstrar que o 
clube pode contar com 
eles no futuro. Depois de 
extinta a equipa B, fi cou 
um vazio competitivo e 
alguns atletas procuraram 
alternativas. Também na 
posição de guarda-redes, 
o jovem Edu Costa rumou 
até Águas Santas, onde se 
sagrou campeão distrital.

Bruno Torres já conquis-
tou o primeiro troféu da 
temporada como treinador 
do Sporting de Braga. O 
poveiro liderou os guer-
reiros do Minho à vitória 
na Supertaça de futebol de 
praia. Os bracarenses ga-
nharam por 4x1 sob orien-
tação técnica do interna-

TORRES GUIA BRAGA 
COM EX-VARZINISTAS À 
CONQUISTA DA SUPERTAÇA

cional de 44 anos, que tem 
no banco o irmão António 
Torres como adjunto. 

Outro poveiro a festejar 
foi o jogador Luca, de 36 
anos, que deixou o Varzim 
após seis épocas como lobo 
do mar e rumou ao cam-
peão nacional. O mesmo 
caminho fez o vilaconden-

se Filipe Santos, conhecido 
como Tim, que se destacou 
nos alvinegros na época 
passada. 

Refi ra-se que no plantel 
às ordens de Bruno Torres 
está ainda outro ex-varzi-
nista, Th ales Nascimento, 
que jogou na Póvoa em 
2021 e 2022.

tem passagens por Boavista 
e FC Porto, onde é dono e 
senhor da baliza da equipa 
B. O mérito das boas exibi-

ções fez com que também 
fosse chamado aos sub-20, 
depois de um trajeto pelas 
seleções sub-16 e sub-18. 
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CDP TEM VOLEIBOL CONQUISTADOR
Vivem-se tempos de 

grande euforia na secção 
de voleibol do Clube Des-
portivo da Póvoa. Com o 
regresso do professor José 
Luís Gonçalves à coorde-
nação e a aposta na con-
tinuidade da maioria dos 
técnicos responsáveis pe-
las equipa de competição, 
a fasquia de compromisso 
e seriedade desejada está a 
ter a resposta certa com a 
conquista de objetivos tra-
çados. 

Excedendo as expeta-
tivas, as recém-criadas 
equipas masters consegui-
ram estar entre os melho-
res a nível nacional, com 
os homens a conseguirem 
o bronze e as senhoras a 
conquistarem o título de 
campeãs nacionais, ultra-
passando as  homólogas 

da Efanor, SC Braga e Per-
re numa fase fi nal realizada 
em Viana do Castelo. 

Desde o primeiro dia que 
o grande objetivo a atingir 
seria a subida de divisão da 
seniores femininas, como 
sinal claro de uma equipa 
que seja a referência das 
jovens atletas como mode-

Ao derrotar o CD José 
Régio por 66x75 no Pavi-
lhão dos Desportos de Vila 
do Conde, a equipa femi-
nina de basquetebol do CD 
Póvoa está a uma vitória 
de conseguir a subida à 1ª 
divisão. Foi mais um clás-
sico a fazer inveja a outros 
jogos de escalão superior, 
com duas massas adeptas 
apaixonadas e a apoiar até 
ao segundo fi nal. Vence-
ram as poveiras, mas mui-
tos foram os momentos em 
que as vilacondenses man-
daram no resultado. Com 

DESPORTIVO A UMA VITÓRIA DA SUBIDA

Num jogo de “ou vai ou 
racha”, a equipa sénior de 
hóquei em patins do CDP 
venceu a Juventude de 
Viana por 3x2. Empatar 
ou perder praticamente 
afastaria os poveiros da 
luta pela subida de divi-
são e, perante uma ban-
cada repleta de adeptos 
(muitos vindos de Via-
na), os pupilos de Ruben 
Fangueiro demonstra-
ram ter argumentos para 
lutar com os melhores. 
Tiago Pereira abriu as 
hostilidades com uma 
stickada plena de raça. A 
igualdade surgiu muito 

HÓQUEI ENCURTA DISTÂNCIAS E PRESSIONA ADVERSÁRIO
perto do intervalo, mas no 
reatamento foi Luís Melo a 
voltar a dar vantagem aos 
poveiros. Também já perto 
dos minutos fi nais, os visi-
tantes voltaram a igualar o 
jogo, só que não contavam 
com o atrevimento de Tia-
go Pinheiro, um jovem que 
não passou despercebido 
ao scouting de Ruben Fan-
gueiro, que fez dele uma das 
contratações da temporada. 
Com a conquista dos 3 pon-
tos, os poveiros encurtaram 
a distância para a apenas 1 
ponto sobre os vianenses e 
terão que continuar a ga-
nhar, esperando uma escor-

lo desportivo. E se melhor 
pensaram, melhor executa-
ram esta empreitada lidera-
da pelo professor Tó Ferrei-
ra. A uma jornada do fi m do 
terceiro escalão, as poveiras 
somam por vitórias os jo-
gos realizados na fase fi nal 
(13 até ao momento), já 
que depois de conseguirem 

carimbar o passaporte da 
subida em Arcozelo (0x3), 
já derrotaram em casa a 
AD Esposende ( 3x0), an-
tes de fechar o campeonato 
na deslocação a Penafi el. 
Seguir-se-á a fi nal nacio-
nal, ainda sem datas e sem 
se saber os adversários (e 
quantos?), mas com o título 
nacional no horizonte para 
fechar com chave de ouro 
uma época de sonho. Para o 
técnico Tó Ferreira, “tudo o 
que até agora foi alcançado, 
não se deve exclusivamente 
às atletas com mais minutos 

de jogo, bem pelo contrá-
rio. O nosso sucesso deve-
-se a um espírito de equi-
pa que foi ultrapassando 
as difi culdades com resi-
liência e muita entrega e 
amor à camisola do CDP. 
Da estrutura diretiva só 
temos que agradecer toda 
a solidariedade ao longo 
da época, que ainda não 
acabou. Esperamos  ain-
da conquistar o título de 
campeões da 3ª divisão, 
contando também com os 
nossos adeptos para nos 
apoiar.”

gião de Aveiro conseguis-
se a manutenção, tendo o 
Portimonense sido despro-
movido. Encerrou assim 
a fase regular, sabendo a 
equipa poveira que, devido 
ao sexto lugar, defrontará a 
terceira classifi cada, União 
Oliveirense, nos quartos de 
fi nal do playoff . Serão três 
jogos para decidir, com o 
primeiro a ser realizado em 
Oliveira de Azeméis e o se-
gundo na Póvoa. Em caso 
de igualdade, a decisão 
voltará a ser jogada fora de 
casa

uma estratégia de controlar 
as principais armas do CDP, 
nomeadamente Ana Ramos, 
o técnico Hugo Linhares não 
esperava, como revelou, que 
a bielorussa Viktoria Panko-
va estivesse de “mão quente” 
e fosse a melhor marcadora 
do jogo. Obrigadas a ganhar, 

as vilacondenses tiveram nas 
duas norte americanas trun-
fos que se foram esvaindo, 
com o ressurgimento de fi gu-
ras como Joana Ramos, Ma-
riana Teixeira e Ana Ramos. 
Num ápice, um 15x0 acabou 
por destroçar animicamen-
te as atletas do José Régio, 
com as poveiras empolgadas 
e cientes de que a subida es-
tava ao “virar da esquina”. 
Cantou-se (mais uma vez) 
a ‘Póvoa Terra Querida’ e 
no domingo a festa promete 
ser em tons de azul e branco, 
bastando vencer o 5 Basket.

regadela do adversário. 
Nos escalões de forma-

ção, a temporada pode ser 
considerada positiva, com 
a equipa sub-15 a jogar nos 
nacionais. Os jovens prati-
cantes, nomeadamente os 
Escolares, vão desenvol-
vendo as habilidades no 
domínio da patinagem e no 
manejar do stick, com jogos 
contra outros clubes e miú-
dos das mesmas idades. O 
treinador Gonçalo Aznar, 
atleta sénior, é um modelo 
a seguir, tal como Cristiano 
Fangueiro, ambos responsá-
veis por incutir o gosto por 
esta modalidade na secção.

Entretanto, no setor mas-
culino, o último jogo não 
foi dos mais conseguidos 
dos poveiros. Isso mesmo 
reconheceu o técnico José 
Ricardo da seguinte forma: 
“poderíamos estar a jogar 
o dia todo que não conse-
guiríamos vencer. Foi isto 
que disse no balneário aos 
jogadores porque senti que, 
independentemente do que 
nós conseguíssemos fazer, 
o Esgueira conseguia con-
trariar com competência.” 
O resultado fi nal de 88x82 
permitiu que o clube da re-
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LUANA VICE-CAMPEÃ NA 1ª ETAPA 
DO MUNDIAL JÚNIOR DE BODYBOARD

Luana Dourado ficou 
em segundo lugar na pri-
meira etapa dp escalão 
júnior do Circuito Mun-
dial IBC Bodyboarding 
World Tour, que decor-
reu na praia do Solemar, 
no Brasil. Este resultado 
coloca-a na luta pelo tí-
tulo, tentando melhorar 
o estatuto de vice-campeã 
do mundo conquistado 
em 2023. Na semifinal, a 
atleta de 14 anos do Clu-
be Naval Povoense deixou 
para trás a chilena Emilia-
na Gonzalez, mas na final 
não conseguiu derrotar a 
brasileira Luna Hardman. 
A jovem vilacondense foi 
ainda quinta classifica-
da na categoria Open, na 
qual eliminou a penta-
campeã mundial. “Exce-
lente prestação. Atitude 
incrível. Determinação à 
prova de tudo. Este resul-
tado deixa tudo em aber-
to para a etapa final do 
mundial júnior feminino 

em Antofagasta, no Chile, 
onde se decidirá o titulo 
mais desejado. Parabéns 
miúda, que orgulho!! És gi-
gante. Parabéns aos treina-
dores Rui Campos, Ricardo 
Rosmaninho e Tiago Silva”, 
escreveu o CNP. 

EM FRENTE NA 
TAÇA DE PORTUGAL

O Naval Povoense apu-

rou-se para os quartos de 
final da Taça de Portugal 
de polo aquático, um tro-
féu que o clube conquis-
tou em 2014. Nos oitavos 
de final, os poveiros ti-
veram de se deslocar ao 
reduto do Cascais Water 
Polo, equipa que milita 
na II Divisão. A comitiva 
liderada por Ana Silva, 
que se apresentou com al-
gumas baixas e com muita 

juventude, teve dificulda-
des para se impor, apesar 
de ter passado bastante 
tempo em vantagem. A 
partida terminou empa-
tada a 12 golos no tempo 
regulamentar, obrigando 
as equipas a recorrerem à 
marcação de grandes pe-
nalidades. Foi mais com-
petente a formação do es-
calão principal, que levou 

de vencida os cascalenses 
por 17x16. Entre os mar-
cadores destacaram-se 
os 6 golos do capitão Pe-
dro Coentrão e os cinco 
tentos de Afonso Maga-
lhães. A próxima elimi-
natória será ainda mais 
complicada uma vez 
que  o adversário será o 
atual campeão em título, 
o Vitória de Guimarães.
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POVEIROS VOLTARAM CARREGADOS 
DE MEDALHAS DA TAÇA DO CPK

O CKA esteve em evi-
dência na Taça Nacio-
nal do Centro Português 
de Karate que decorreu 
em Delães, Vila Nova de 
Famalicão. O clube po-
veiro obteve um total de 
24 medalhas, sendo de 
destacar os 11 primeiros 
lugares. Em Kata os triun-
fos foram alcançados por 
um trio: o Juvenil Pedro 
Dias, a Júnior Eva Flores 
e o Sénior Pedro Matos. 
Em Kumite há registo de 
8 campeões: Ivo Costa - 
Iniciados -30kg, Francisca 

O Grupo Recreativo e 
Cultural Aguçadourense 
venceu coletivamente a 11ª 
jornada do 43.º Plano de 
Promoção do Atletismo. A 
prova de estrada realizada 
em Balasar, na manhã de 
domingo, reuniu 323 atle-
tas de 9 coletividades. 

O vencedor, iminente 
vencedor da classificação 
geral global, superou no-
vamente o vizinho Centro 
Desportivo e Cultural de 
Navais, tendo o Clube Des-
portivo da Póvoa fechado o 
pódio como habitualmente. 
A competição também con-
tou com o Atlético, CAPV, 
Belém, Terroso, MAPADI 

e Bonfim, que se classifica-
ram por esta ordem.

Os vencedores indivi-
duais foram: Diana Gabo-
nes (Aguçadourense) e Di-
nis Magalhães (Atlético) no 
escalão A (pinguins); Alice 
Barbosa (Atlético) e Miguel 
Fangueiro (Aguçadouren-
se) no escalão B (benja-
mins); Vitória Silva (CDP) 
e Pedro Fonseca (Atlético) 
no escalão C (infantis); Ana 
Moreira (Atlético) e Dinis 
Alves (Aguçadourense) no 
escalão D (iniciados); Ana 
Ferreira (Belém) e José 
Sousa (CAPV) no escalão 
E (juvenis); Beatriz Pires 
(Atlético) e André Regu-

Dias - Iniciados +44kg, Ma-
riana Rosa - Juvenis +50kg, 
Tomás Rodrigues - Juvenis 

niores +60kg e João Ribeiro 
- Séniores -67kg.

TRÊS MEDALHAS 
NACIONAIS PARA JO
VENS DO CKA

O CKA subiu três vezes 
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BALASAR ACOLHEU ÚLTIMA PROVA DE ESTRADA 
DO PLANO DE PROMOÇÃO DO ATLETISMO

ao pódio no Campeonato 
Nacional de Karate infan-
til, iniciado e juvenil que 
decorreu em Ponte de Sôr. 
A comitiva poveira teve 9 
atletas e ação, mas um trio 
merece especial referência 
por ter trazido medalhas 
para casa na vertente de 
kumite. Mariana Rosa 
sagrou-se vice-campeã 
juvenil +55 kg e o terceiro 
posto foi obtido por João 
Vinhal em juvenis -45 kg 
e Francisca Nunes em ini-
ciados +54kg. 

-50kg, Pedro Dias - Juvenis 
-40kg, João Vinhal - Cade-
tes -57kg, Eva Flores - Ju-

fe (Atlético) no escalão F 
(sub23); Sandrina Matos 
(Aguçadourense) e Améri-
co Moreira (CDP) no esca-

lão G (seniores); Ana Neves 
(CDP) e César Vilas Boas 
(Navais) no escalão H (ve-
teranos).

Nesta altura faltam ape-
nas as etapas nas pistas de 
Terroso e da Póvoa para en-
cerrar esta edição.
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Pedro Cruz morreu, 
no passado dia 21, aos 53 
anos. O jornalista da Pó-
voa de Varzim foi vítima 
de um cancro no pulmão, 
tendo falecido no Hospi-
tal CUF Tejo. Pedro Cruz 
formou-se na Escola 
Superior de Jornalismo 
do Porto e também deu 
aulas de Rádio e Tele-
visão na Universidade 
Católica. Atualmente era 
diretor do Global Media 
Group e comentador na 
CNN Portugal. Traba-
lhou no Diário de Notí-
cias, foi diretor executivo 
da rádio TSF e coordena-
dor da redação da SIC no 
Porto, chegando depois 
a subdiretor de informa-
ção da estação televisiva. 
Foi apresentador e coor-
denador de diversos pro-
gramas de informação e 
recentemente esteve na 
Ucrânia a acompanhar 
as primeiras semanas da 

ADEUS PRECOCE A
 JORNALISTA POVEIRO

Morreu uma grande fi-
gura que fez parte de vá-
rios momentos de ouro do 
Varzim. O ex-capitão Artur 
Ferreira faleceu, no passado 
dia 19, aos 76 anos. O de-
fesa poveiro formou-se no 
clube da terra e esteve nove 
épocas na equipa principal, 
tendo depois saído para o 
Boavista (pelo qual con-
quistou  uma Supertaça  e 
uma Taça de Portugal) e 
terminado a carreira no 
Setúbal.  Como treinador 
orientou vários clubes en-
tre 1985 e 2003. 

“Artur foi uma presença 
marcante e inestimável no 
coração da nossa defesa, 
deixando uma marca inde-
lével na história do clube. 
A sua dedicação, paixão e 
comprometimento com a 
nossa camisola tornaram-
-no uma figura incontor-
nável entre os adeptos”, es-
creveu o Varzim na nota de 
pesar que publicou. “Neste 
momento de luto, estende-

MORREU ANTIGA 
GLÓRIA VARZINISTA

mos as nossas mais since-
ras condolências à família, 
amigos e todos aqueles 
que tiveram o privilégio 
de compartilhar momen-
tos ao lado de Artur. Que 
o seu legado de dedicação 
e paixão pelo futebol per-
maneça vivo nas nossas 
memórias e sirva de ins-
piração para as gerações 
futuras”, desejaram os 
responsáveis alvinegros, 
recordando que “Artur 
Ferreira foi parte integran-
te da equipa que se sagrou 
campeã nacional da 2ª Di-
visão na época 1975/76”.

guerra.Apreciador da polí-
tica e da área internacional, 
nas quais se especializou, 
começou a trabalhar ainda 
jovem em rádios locais e ti-
nha no jornalismo a gran-
de paixão. Outro grande 
amor era o Varzim Sport 
Club, de quem era fervo-
roso adepto desde criança.

A Basílica do Sagrado 
Coração de Jesus, na Pó-
voa de Varzim, acolheu o 
funeral do jornalista que 

mereceu notas de pesar 
de altas figuras nacio-
nais. O Presidente da 
República, Marcelo Re-
belo de Sousa, recordou 
“o amigo e jornalista de 
referência que tanto ele-
vou a classe ao longo da 
sua vida profissional”. 
Já o primeiro-ministro, 
Luís Montenegro, referiu 
que “o jornalismo portu-
guês perde uma das suas 
referências” e expressou 
os “sentimentos aos fa-
miliares, amigos e cole-
gas de profissão”. O edil 
Aires Pereira sublinhou 
que, apesar de não ter 
nascido na Póvoa, Pedro 
Cruz sempre se assumiu 
“Poveirinho pela Graça 
de Deus” e agradeceu ao 
“embaixador da tenaci-
dade e raça poveira” o 
seu “contributo para a 
divulgação do nome e 
identidade da Póvoa de 
Varzim”.

Alguns dos militares que 
participaram na Revolução 
de Abril de 1974 reuniram-
-se nos 50 anos da passagem 
da data e em homenagem a 
mais um dos camaradas que 
faleceu este ano e que era de 

Arouca. Cerca de metade 
dos militares que participa-
ram na Revolução, oriun-
dos do Batalhão de Caçado-
res de Viana do Castelo, já 
se finaram por esta altura. 
Aqui da Póvoa de Varzim 

MILITARES FESTEJAM 50 ANOS DA 
REVOLUÇÃO DOS CRAVOS
E LEMBRARAM QUEM JÁ PARTIU

eram cinco militares: 4 sol-
dados (um Amorim, outro 
de Rates e dois de Beiriz) e 
um oficial (de Beiriz), sen-
do que os dois soldados bei-
rizenses também faleceram 
recentemente.
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‘APRENDI A GOSTAR DE MAGOS’
Terminava a década de 

60, entrávamos nos anos 
70...

Não obstante a impre-
cisão de datas, devida aos 
mais de 50 anos volvidos, 
conto-vos a história da en-
trada do “Magos” na vida 
e tradições do grupo coral 
Capela Marta.

Como dizia, ou nos fi-
nais da década de 1960, 
ou no início da década de 
Abril da Liberdade, dois 
amigos, o José Pedro Mo-
rim e eu, Abel Magalhães, 
que primavam pela longa 
e grande amizade que os 
ligava, mais uma vez, e 
como sempre, na noite de 
sábado de aleluia, após o 
jantar, encontraram-se no 
café Visconde, na Póvoa de 
Varzim, no intuito habi-
tual de “porem a conversa 
em dia”, enquanto “faziam 
horas” para o início das ce-

rimónias de Páscoa na igreja 
Matriz, em que participa-
riam como elementos inte-
grantes do coral Capela Mar-
ta, na altura dirigido pelo seu 
maestro fundador, António 
José Gomes Júnior “Marta”, o 
Sr. Antoninho. Refira-se que 
as cerimónias religiosas de 
Páscoa na Póvoa de Varzim 
eram e são acompanhadas 
com cânticos interpretados 
pela Capela Marta.

Por proposta do Pedro, 
já apreciador desta bebida, 
pediram que lhes fosse servi-
do um Magos a cada um. O 
Abel, estreante, embora re-
lutante, provou e não ficou 
tentado a repetir, muito em-
bora se desse conta de que o 
Pedro se deliciava enquanto 
saboreava.

À época, a cerimónia de sá-
bado de aleluia tinha início, 
se não me falha a memória, 
pelas 22,30h ou 23h. Assim, 

após mais uma conversa en-
tre amigos, desta vez regada 
com Magos, despedindo-se 
do Sr. Barbosa, proprietário 
do “Visconde”, lá se encami-
nharam para a Matriz, onde 
emprestariam as suas vozes 
ao coral que adoravam.

Um ano depois, na mesma 
noite e no mesmo local, recor-
dando-se o Pedro de que, um 
ano antes, haviam bebido um 
Magos, sugeriu repetir. Assim 
foi. Desta vez, o Abel degus-
tou com mais prazer, porém, 

ainda um pouco reticente.
Mais um ano vencido e, 

desta vez, já entraram no 
Visconde com o Magos na 
mira.

Penso que foi nesse ano que 
se nos juntou Albino Baptista 
de Lima, alegre folgazão e ex-
celente cantor.

O Abel passou, então, a 
apreciar e a gostar de Magos.

Ao terem conhecimento 
deste evento, já com três anos 
de vida, outros membros do 
coral resolveram aderir nos 

anos seguintes, fazendo, as-
sim, crer que estava criada 
“a noite do Magos” na Ca-
pela Marta.

Estava, realmente!
Não há sábado de aleluia 

sem Magos!
Hoje, como a cerimónia 

passou a realizar-se pelas 
21,30h, todos os elemen-
tos do coral e músicos que 
nos acompanham, após a 
cerimónia religiosa, deslo-
cam-se, não ao Visconde, 
que já não existe, mas ao 
“Islândia”, onde o António 
e a Júlia nos recebem ca-
rinhosamente, propician-
do-nos a concretização da 
tradição “a noite do Magos” 
na Capela Marta.

Ao José Pedro Morim, 
com um abraço saudoso,

Abel Magalhães
Abril de 2024
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DANIEL SÁ FERREIRA mo que em 2019. Apesar de 
as principais famílias parti-
dárias europeias terem apre-
sentado os seus spiztzenkan-
didat, e estes andarem em 
campanha um pouco por 
toda a Europa, é pouco 
provável que um dos spit-
zenkandidat (tudo indica 
que o Partido Popular Euro-
peu, onde se integram o PSD 
e o CDS, será a força que 
conseguirá maior represen-
tação parlamentar) venha a 
ser presidente da Comissão. 
Este sairá de longas negocia-
ções entre os Estados, num 
“pacote negocial” que inclui-
rá outros cargos europeus: o 
Presidente do Conselho Eu-
ropeu (onde há a possibili-
dade de António Costa vir a 
ser escolhido, coisa que está 
muito longe de ser certa), o 
Alto Representante para a 
Política Externa e mesmo o 
Presidente do Parlamento 
Europeu. Tradicionalmente, 
esta negociação era apenas 
feita entre os dois (Partido 
Popular Europeu e Partido 
Socialista Europeu- com di-
versos nomes) maiores par-
tidos. Como a proporção de 
deputados destes dois parti-

OPINIÃO

ELEIÇÕES EUROPEIAS 
(GENERALIDADES)

EM VILA DO CONDE OS CRAVOS 
MURCHARAM NESTE 25 DE ABRIL

dos foi diminuindo, vai sen-
do preciso envolver cada vez 
mais partidos para criar uma 
“maioria de governação” nas 
instituições europeias. Nes-
te momento, atendendo ao 
crescimento das forças eu-
rocéticas, ou mesmo contrá-
rias ao projeto europeu, não 
é absolutamente certo que 
populares, mais socialistas, 
mais liberais, mais verdes, 
consigam ter uma maioria.

Assim exista essa maioria, 
a divisão dos cargos não tem 
apenas em conta as famílias 
partidárias e a sua respetiva 
representatividade. Também 
são fatores de ponderação a 
origem geográfi ca e o géne-
ro. Ou seja, especifi camente, 
pode ser necessário que o 
Presidente do Conselho seja 
uma mulher liberal do Nor-
te da Europa, ou que o Alto 
Representante para a Políti-
ca Externa seja um homem 
socialista da Europa do Les-
te. É um xadrez complicado, 
que tem muitas variáveis e 
está dependente dos resulta-
dos eleitorais. Por essa razão, 
é sempre necessária muita 
cautela quando se aponta 
este ou aquele candidato 

déspotas, foi vê-los a achin-
calhar os deputados, foi 
vê-los a silenciar os muníci-
pes, foi vê-los a serem não 
socialistas mas verdadeiros 
ditadores vermelhos.

Tamanha hipocrisia, de 
cravo na lapela, a vociferar 
ordens umas vezes e em 
surdina noutras a profe-
rir insultos. Atropelaram a 
democracia, enquanto de 
peito feito exibiam cravos 
murchos de tanta soberba e 
arrogância.

Foi vê-los exaltados 
quando lhes pediram tão 
somente rigor e transparên-
cia enquanto tratavam dos 
dinheiros públicos, dinhei-
ro esse que, se esqueceram 

não é do executivo, mas sim 
do povo. Atacaram tudo e 
todos os que ousaram lhes 
questionar o caminho que 
têm seguido.

Nesta assembleia deu 
para ter um vislumbre do 
que seria o país se as forças 
do COPCON tivessem le-
vado avante os seus inten-
tos, se a esquerda radical e 
totalitária tivesse assumido 
as rédeas do poder em Por-
tugal. Depois lembro-me do 
sítio onde estou e lembro-
-me de que as pessoas que 
estão a fazer isto são pes-
soas eleitas e segundo elas 
próprias, são pessoas da es-
querda moderada!

Se estas pessoas com um 

como “quase certo” para vir 
a desempenhar qualquer dos 
cargos. Basta que o resultado 
eleitoral não seja exatamente 
o previsto, ou que haja uma 
necessidade de última hora 
para colocar esta peça aqui 
ou ali e tudo muda. Quem 
estava predestinado para ser 
presidente, não o é.

Por tudo o acima descrito, 
a eleição voltou a ser prima-
riamente uma eleição de 21 
eurodeputados. Sendo que, 
em Portugal, tal como na 
maior parte dos outros Es-
tados-Membros, os eleitores 
utilizam frequentemente as 
europeias para dar recados 
ao Governo. Até porque a 
discussão política nas cam-
panhas acaba por se centrar 
em temas internos.

Para isso também con-
tribuem as direções parti-
dárias, quando escolhem 
candidatos que não são par-
ticularmente versados em 
temas europeus, ou mesmo 
conhecidos pelas posições 
que sobre eles tomam.

Sobre os candidatos e os 
temas prováveis de discus-
são escreveremos no próxi-
mo texto.

pouco de poder são assim, 
o que seriam na frente dos 
destinos deste país?

Fica um sabor amargo de 
desilusão e preocupação. O 
que deveria ser um dia de 
celebração da democracia e 
da liberdade transformou-
-se em um espetáculo la-
mentável de autoritarismo e 
falta de respeito pelas insti-
tuições e pelo povo.

Finalizando, mais do que 
simplesmente o murchar 
dos cravos, estes actos re-
presentam uma efectiva 
erosão dos ideais de Abril, 
um desvirtuar da essência 
da democracia e da plura-
lidade.

Triste.

lhar até fi cava com a ideia 
que isto tudo teria sido pre-
meditado porque convinha 
ao executivo, primeiro por-
que não teve oposição em 
dia de festa e depois porque 
adiou o mais possível o ini-
cio dos trabalhos da assem-
bleia, tendo a discussão das 
contas do município do ano 
passado sido discutidas já a 
noite estava muito adianta-
da.

Já no sítio da democracia 
de Vila do Conde, no dia 
em que a Assembleia Muni-
cipal celebrava a Liberdade 
e as contas de 2023 do Mu-
nicípio, instalou-se um ver-
dadeiro circo, não um circo 
qualquer mas um circo de 

pelo Parlamento Europeu, 
mas sob proposta do Con-
selho Europeu. Enquanto 
os deputados eleitos para 
o Parlamento Europeu re-
presentam os cidadãos eu-
ropeus como um todo, os 
Chefes de Estado e de Go-
verno com assento no Con-
selho Europeu representam 
os seus países. Como é evi-
dente, os Estados são sem-
pre relutantes a abdicar de 
soberania e de prerrogati-
vas. O processo spitzenkan-
didat não só esvaziava um 
dos poderes do Conselho 
Europeu, como daria uma 
legitimidade democrática 
direta ao Presidente da Co-
missão, o que seria perigoso 
para os que se sentam no 
Conselho Europeu, que ar-
gumentam frequentemente 
com o contraste entre a sua 
legitimidade democrática 
(são todos eleitos mais ou 
menos diretamente pelos 
seus cidadãos) e a dos prin-
cipais dirigentes europeus 
(escolhidos em negociações 
“à porta fechada” sobre as 
quais os cidadãos europeus 
têm pouco conhecimento).

Em 2024 sucederá o mes-

JÚLIO ALVES

No próximo dia 9 de ju-
nho os portugueses votarão 
nas eleições europeias. Ne-
las, elegerão 21 eurodepu-
tados. Estes eurodeputados 
integrar-se-ão em grupos 
políticos transnacionais que 
correspondem às grandes 
famílias políticas europeias.

Nas eleições europeias 
de 2014 tentou lançar-se o 
processo do spitzenkandi-
dat (primeiro candidato/
candidato liderante), através 
do qual os partidos políticos 
europeus indicavam esse 
candidato, que, se a família 
política fosse a mais vota-
da, seria depois o Presiden-
te da Comissão Europeia. 
Se, em 2014, ainda foi isso 
que aconteceu- Jean-Clau-
de Juncker, indicado como 
spitzenkandidat pelo Par-
tido Popular Europeu, foi 
depois presidente da Comis-
são- em 2019 os Estados não 
o permitiram. Para perceber 
porquê temos de entender 
o seguinte: o Presidente da 
Comissão Europeia é eleito 

O executivo socialista de 
Vila do Conde silenciou a 
voz de todas as forças po-
líticas nas comemorações 
ofi ciais da Revolução no 
concelho, não permitiu que 
nenhum grupo parlamentar 
da Assembleia Municipal 
discursasse nas cerimó-
nias, e depois do verniz ter 
estalado lá convidou os de-
putados a falarem antes da 
assembleia para aprovação 
de contas, realizado dia 29 
de Abril.

Eu, se fosse outro, se ca-
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

no início da estrada a partir 
da Nacional que dava aces-
so ao aeroporto na altura.

Dia 29 de Abril de 1974, 
segunda-feira, ainda sem 
as aeromoças nem qual-
quer outro pessoal de apoio, 
com exceção do pessoal da 
torre de controle, aterra 
um primeiro avião vindo 
diretamente de Paris, Fran-
ça, com emigrantes, sem 
documentos portugueses, 
emigrados há muitos anos 
e fugidos do anterior regi-
me, por convicção política, 
outros para melhorar o seu 
futuro ou simplesmente fu-
gidos à guerra no Ultramar. 
Como não tinham nenhum 
documento português, os 
soldados que estavam a fa-

perfilha.
O grande teste à since-

ridade desta postura foi 
feito antes da reforma que 
se concretizou nas atuais 
Uniões de Freguesia (e que, 
em nome de uma melhor 
democracia, deve ser rever-
tida quanto antes) – o gran-
de teste, dizia, foi então feito 
e traduziu-se, sempre, no 
facto de o executivo mu-
nicipal não exercer qual-
quer discriminação entre 
as freguesias que lhe eram 
afetas e as demais. Nunca 
nenhuma foi prejudicada 
por ser afeta a um partido 
da oposição! E o municí-
pio da Póvoa foi dos pri-
meiros, a nível nacional, a 
pronunciar-se pela repo-
sição da antiga ordem ad-
ministrativa local, ou seja, 
pela reconstituição das 12 
freguesias, mesmo sabendo 
que deste modo pode per-
der o domínio partidário 
de alguma. É que, mais que 
esta contabilidade política, 
o partido dominante preza 
a saúde democrática das co-
munidades – e esta requer 
uma administração de pro-
ximidade, e que o desenho 
geográfico das “Uniões” di-
ficulta.

Quanto ao Desenvolvi-
mento do território mu-
nicipal, ele é patente em 
vários indicadores, seja 
nos de ordem social e cul-
tural, seja nos de ordem 
económica. A prova maior 
(porque a mais objetiva, fei-
ta pela mobilidade das pes-
soas) está no crescimento 
da população residente: a 
Póvoa é, segundo o último 
recenseamento da popu-
lação (de 2021), um dos 4 
municípios da nossa área 
metropolitana que regis-
tam crescimento demo-
gráfico. A população, de-
signadamente a população 
jovem (quando pensa onde 
fixar residência), pondera 
muito bem a relação cus-
to/beneficio da qualidade 
de vida que lhe é oferecida 
(ou proposta) nos vários 
municípios da região – e a 
Póvoa, mercê da conjunção 
de várias políticas, tem vin-
do a merecer crescente pre-
ferência. E assim continua-
rá, conforme se depreende 
do facto de o município ter 
decidido intervir no mer-
cado da habitação – talvez, 
hoje, o mais grave problema 
social do país -, construindo 
para a classe média jovem, a 

preço de custo.
A aposta, crescente, na 

dinamização da atividade 
económica –e, em especial, 
a sua diversificação, desig-
nadamente pelo incremen-
to do setor industrial, po-
tenciado pela privilegiada 
localização do concelho – 
vai objetivamente no mes-
mo sentido: o reforço da 
capacidade competitiva da 
Póvoa de Varzim, através 
da atração de investimento 
e da consequente fixação de 
novos residentes.

A excelente rede social 
que temos, a qualidade da 
oferta educativa (confir-
mada pelos “rankings” das 
nossas escolas, de todos os 
ciclos), o extraordinário te-
cido associativo (quase todo 
posterior a Abril de 1974) e 
o generoso empenho, a tí-
tulo individual, de tantos 
cidadãos – tudo isso, que 
se reflete na constituição 
e na consolidação de um 
Desenvolvimento integral, 
é expressão da forma mais 
saudável de viver a (e em) 
Democracia: o Povo, livre, 
construindo livremente o 
futuro que deseja.

P.R.

do nosso Presidente da Re-
publica para que “indemni-
zemos” as ex-colónias pelas 
nossas “malfeitorias” …)

Como estão, na nossa Pó-
voa, os outros 2 Dês – o da 
Democracia e o do Desen-
volvimento?

A Democracia goza, fe-
lizmente, de boa saúde 
– todos (com a tal óbvia e 
habitual, exceção) o reco-
nhecem. E não apenas na 
forma – está igualmente 
bem na substância. E nem 
o facto de a administração 
local estar, há mais de um 
quarto de século, confiada 
a uma força política clara-
mente hegemónica – nem 
isso obscurece o cenário 
da vivência democrática. 
Devo, aliás, lembrar que, 
quando o governo central 
(então socialista), defen-
deu a constituição de exe-
cutivos municipais mono-
colores, o então presidente 
da nossa Câmara, Macedo 
Vieira, se manifestou con-
trário a essa proposta, ale-
gando que a presença da 
oposição no executivo era 
um fator suplementar de 
exigência de boa governa-
ção – posição que, julgo 
saber, o atual presidente 

zer as vezes de aeromoças 
no aeroporto (controlo de 
entradas), carimbavam um 
documento qualquer.

Houve um passageiro, 
regressado de Paris, que 
estava tão contente que me 
questiona se realmente ago-
ra era assim. Eu, sem perce-
ber, disse que podia entrar à 
vontade dado que já não há 
policia e viro-me para um 
soldado e pergunto-lhe se já 
carimbara os documentos 
do senhor. Ele responde-me 
que “só tinha a carta de se-
jour” e eu já carimbei.

O emigrante continua 
e acaba abraçado a mim a 
chorar ...

 (Continua)

25 DE ABRIL, HOJE

Como em todo o país, 
também na Póvoa o cin-
quentenário do 25 de Abril 
foi mui dignamente (e mui 
festivamente) assinala-
do. O momento central da 
comemoração foi a sessão 
(extraordinária e solene) da 
Assembleia Municipal, no 
cine-teatro Garrett.

Digamos que, com uma 
(óbvia e habitual) exceção, 
todos os partidos estive-
ram bem nas intervenções 
que fizeram, proclamando 
os valores de Abril e a for-
ma como foram ou estão 
(ou não foram, nem estão) 
a ser concretizados na Pó-
voa de Varzim. Em concre-
to, a forma como se vive 
(ou não) a Democracia – e 
a forma como se concretiza 
(ou não) o Desenvolvimen-
to que a revolução anun-
ciou como um dos seus 3 
grandes objetivos. (O outro, 
a Descolonização, ficou jus-
tamente à margem – e lá de-
verá continuar, não obstante 
à despropositada proposta 

(Continuando)
Então, domingo, 28 de 

Abril, no aeroporto então 
de Pedras Rubras, o dia aca-
ba com a tragédia do sol-
dado que apanha um tiro 
disparado por ele mesmo 
para mostrar aos  familiares  
como funcionava a G3 e por 
isso os oficiais a proibirem  
as entradas dos civis, logo 
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SOPA DE LETRAS “ABRIL DO POVO, ABRIL DE NOVO” 

ADIVINHAS

1ª
Num pouco começo,
num ponto acabo,
embora completa,
fico sempre a metade.

2ª
Sempre quietas,
sempre agitadas,
dormindo de dia,
à noite acordadas.

3ª
Casas caiadas, fontes amarelas,
águas claras, ninguém vive nelas. 

RESPOSTAS: 1ª A meia; 2ª As estrelas; 3ª O ovo;       

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS    

Fizeram do meus país,
Uma rua estrita e pobre,
Arrancada pela raíz,
Num gesto de povo nobre.

Renasceu de madrugada
Deu a tropa à bala o peito
Revolução Abrilada
Transformada em nome de preito.

E foi ao romper da aurora
Que o povo saiu à rua
Despiu roupagens de outrora
Abraçou a festa que é sua.

Içada a nossa bandeira 
Que andou de rastos pelo chão
Hoje é imagem cimeira
Da mais ilustre nação.

Até a casta elitista
Sorri à revolução
Disfarçada baixa a crista
Levanta o cravo na mão.

Anda aí muito arrivista 
Que se arma ao pingarelho
Com fatiota antifascista
Empunha um cravo vermelho.

Dos fracos não reza a história
Desta pátria explorada
Revolução limpa a escória
Deixando-a bem enterrada.

Foi derrotado o fascismo
Morreu mas deixou semente
Cresceu no oportunismo
Que arreganha e mostra o dente.

Mas se espezinham o povo
Matando a revolução
Iremos todos de novo
Marchar de cravo na mão.

                    Carlos Marques - 50 Anos do 25 de abril
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AS ANEDOTAS
O João foi hospital visitar, o vizinho japonês, vítima de um grave acidente 
automobilístico.
Encontrou o japonês todo entubado, era tubo daqui, tubo dacolá, fios para 
todo o lado.
Ficou ali, parado, de pé na beira da cama, vendo o japonês, de olhinhos 
fechados, sereno, repousando com todos aqueles tubos!
De repente o japonês acorda, arregalou os olhos e gritou:
- “SAKARO AOTA NAKAMY ANYOBA, SUSHI MASHUTA!!!”
Dito isso, suspirou e... morreu.
As últimas palavras do homem ficaram gravadas na cabeça do João!
Na missa de sétimo dia, o João foi dar os pêsames à mãe do japonês:
- “Dona Fumiko, o Sujiro, antes de morrer, disse-me esta últimas palavras:
“SAKARO AOTA NAKAMY ANYOBA, SUSHI MASHUTA!!!”, se calhar é 
algo importante, sabe-me dizer o queria dizer?
A Dona Fumiko olhou espantada para o João e traduziu:
- “TIRE O PÉ DA MANGUEIRINHA Do OXIGÉNIO!!!”

Certa vez, um padre e uma freira regressavam para o convento.
Ao cair da noite, avistaram uma cabana a meio do caminho, e decidiram
entrar para pernoitar e prosseguir viagem no dia seguinte.
Ao entrarem na cabana,
- Padre! O senhor está acordado? - pergunta a freira.
- Hã?! Ah, irmã, diga, o que foi? - responde o padre a cair de sono.
- Ah... é que eu estou com frio. Pode ir buscar-me um cobertor?
- Sim, irmã, com certeza!
O padre levantou-se, foi buscar um cobertor ao armário e cobriu a irmã
com muita ternura. Uma hora depois, a irmã acorda o padre novamente:
- Padre! Ainda está acordado?
O padre:
- Hã? Irmã... O que foi agora?
- É que ainda estou com frio. Pode dar-me outro cobertor?
- Claro irmã, com certeza
Mais uma vez, o padre levantou-se cheio de amor e boa vontade para
atender o pedido da irmã.
Outra hora passou e, mais uma vez, a irmã chamou pelo padre:
- Padre. O senhor ainda está acordado?
- Sim irmã! O que foi agora?! - responde o padre.
- É que eu não estou a conseguir dormir. Ainda estou com muito frio.
Finalmente, entendendo as intenções da irmã, o padre então disse:
- Irmã, só estamos aqui nós dois, certo?
- Certo!
- O que acontecer aqui, ou deixar de acontecer, só nós saberemos e
mais ninguém, certo?
- Certo!
- Então tenho uma sugestão... Que tal se fingirmos ser marido e mulher?
A freira então pula de alegria na cama e diz:
- SIM! SIM!
Então o padre muda o tom de voz e grita:
- ENTAO, PORRA! LEVANTA-TE E VAI BUSCAR A PORCARIA DO 
COBERTOR!
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 2 A 5 MAIO

 

4 maio, sábado

Caminhada Solidária do 
MAPADI, às 10h, com 
partida da sede rumo 
ao polo de Terroso

‘O homem do caminho’, 
espetáculo da tempo-
rada do Varazim Teatro, 
às 21h30, no Garrett

Concerto do Coro da 
Sé do Porto, às 21h30, 
na Igreja Românica de 
Rates

5 maio, domingo

Caminhada das Mães, 
às 9h30, no pavilhão 
do Desportivo da 
Póvoa

‘Da Vinci – O grande 
inventor’, cinema, às 
15h30, no Cine-Teatro 
Garrett

‘Mãe’, concerto, às 
17h, na Igreja Matriz 
da Póvoa

Concerto Grupo 
Mezzo e Ensemble, 
às 17h30, na Igreja Ro-
mânica de Rates

‘Uma vida singular’, 
cinema, às 21h30, no 
Cine-Teatro Garrett

2 maio, quinta

‘Duna: Parte Dois’, 
sessão Octopus, às 
21h45, no Cine-Teatro 
Garrett

JOSÉ MOURINHO REPRESENTOU PAI 
NA HOMENAGEM DO RIO AVE 

O Rio Ave FC iniciou 
ontem um conjunto de ati-
vidades relativas às cele-
brações do 85º aniversário. 
O clube foi fundado a 10 
de Maio de 1939 e abriu o 
programa comemorativo 
com a inauguração de uma 
exposição na sede social, 
na Praça da República, que 
visa assinalar os 40 anos da 
ida à final da Taça de Por-
tugal, um dos momentos 
icónicos da história rioavis-
ta. Na inauguração estive-
ram presentes e foram ho-
menageados os atletas que 
integraram essa equipa de 
1984, bem como o treina-
dor Félix Mourinho, que foi 
representado pelo filho José 
Mourinho. Ao final da tar-
de foi a vez das equipas de 
veteranos do Rio Ave e do 
FC Porto reeditarem essa 

3 maio, sexta

‘A arte da improvisa-
ção’, concerto com Eu-
génio Amorim (órgão) 
e Arte Minima (flautas), 
às 21h30, na Igreja da 
Misericórdia de Vila do 
Conde

‘Morangos com 
Açúcar’, pelos RSM 
Dancers, às 21h30, no 
Auditório Municipal de 
Vila do Conde

ANTONINHO MARTA VAI SER RECORDADO
A Associação Capela 

Marta apresentou o pro-
grama comemorativo das 
comemorações dos 120 
Anos do Nascimento de 
Antoninho Marta, nasci-
do em 12 de maio de 1904 
e uma das maiores figuras 
da música poveira. 

“Cumpre-nos homena-
gear este Homem, hon-
rando o seu trabalho e 
continuando a sua Obra”, 
referem os responsáveis 

da organização, que irão 
promover cinco atividades 
entre 7 e 18 de maio, con-
forme o cartaz oficial que 
foi divulgado. 

António José Gomes Jú-
nior, que faleceu em 1981, 
aos 77 anos, foi o fundador, 
a 19 de março de 1951, do 
coro Capela Marta, do qual 
foi diretor e ensaiador. No 
dia 7, às 21h, realiza-se uma 
tertúlia na sede do Clube 
Naval Povoense. No dia 10, 

às 22h, é a vez da Capela 
Marta Júnior atuar na fes-
ta do Senhor dos Milagres 
em argivai. No dia 11, às 
15h, haverá uma romagem 
ao cemitério. No dia 12, às 
21h, a Igreja de São José 
recebe um Concerto Co-
ral. Finalmente, no dia 18, 
o Passeio Alegre será palco 
do espetáculo ‘Festejar An-
toninho’, com início às 22h 
e uma dezena de grupos 
convidados. 

final do Jamor num encon-
tro amigável realizado na 
Academia do clube verde e 
branco.

Estas foram as duas pri-
meiras iniciativas das come-
morações que se prologam 
até dia 10. Até lá existirá 
um jantar entre ex-atletas e 
dirigentes no dia 3 de maio, 

Já foi publicada a lista das 
praias que em 2024 vão ter 
direito a ostentar o símbolo 
europeu que certifica a ex-
celência de condições. Este 
título, gerido pela Associa-
ção Bandeira Azul, é atri-
buído anualmente às praias 

BANDEIRAS AZUIS CONTINUAM NAS PRAIAS 
que cumpram um conjunto 
de critérios de natureza am-
biental como a qualidade da 
água, de segurança e con-
forto dos utentes.

No caso da Póvoa de Var-
zim, tal como nos anos an-
teriores, as bandeiras azuis 

vão continuar nos mastros 
dos areais da Barranha (Es-
tela), Paimó (Aguçadou-
ra), Quião, Fragosa, Lagoa 
(Aver-o-Mar), Zona Urba-
na Norte, Zona Urbana Sul 
I e Zona Sul II. Em Vila do 
Conde, as bandeiras azuis 

vão manter-se em Labruge, 
Vila Chã, Mindelo, Árvore 
e nas duas frentes urbanas 
citadinas (sul e norte). Em 
Esposende as praias con-
templadas são novamente 
as de Apúlia, Fão/Ofir, Sua-
ve Mar e Marinhas/Cepães.

uma gala “verde e branca” 
com transmissão televisi-
va na Sport TV no dia 8 e 
o encerramento do evento 
terá lugar no dia 10, com o 
hastear da bandeira na sede 
social e a eucaristia solene 
pelos associados falecidos, 
na Igreja Matriz de Vila do 
Conde. 


